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Um forte temporal com
ventania e granizo atingiu
Volta Redonda no início da
tarde de ontem (16). As ruas
centrais, assim como alguns
bairros, transformaram-se
em um rio. Houve ainda
queda de árvores e muros e
falta de energia elétrica em
alguns bairros. Segundo a
Defesa Civil, em duas horas
choveu o acumulado de 34
milímetros, e a previsão é
de mais chuva para os pró-

VR é atingida por temporal
com ventania e granizo

Ruas de pontos centrais e de bairros viraram um rio e Defesa Civil registrou 15 ocorrências
Redes Sociais

ximos dias. Nas últimas 72
horas, o acumulado foi de
61 milímetros. A Defesa Ci-
vil informou que registrou
15 ocorrências, uma de ala-
gamento na entrada do bair-
ro Água Limpa, e outras 14
de quedas de árvores, nos
bairros Conforto, via Sérgio
Braga, Laranjal, Eucaliptal,
São Carlos, Aterrado, Nossa
Senhora das Graças e Vila
Santa Cecília.
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Rua perto do Colégio Manoel Marinho, na Vila Santa Cecília, ficou completamente alagada e se transformou em um rio

O Tribunal Superior
Eleitoral (TSE) indeferiu o
registro da candidatura de
Eduardo Guedes, o Dudu
(PSC), a prefeito de Itatiaia.
Após o julgamento, o presi-
dente do TSE, Luís Roberto
Barroso, determinou que o
TRE organize novas elei-
ções em Itatiaia e que em-
posse o presidente da Câ-
mara Municipal, a ser esco-
lhido no dia 1º de janeiro,

O prefeito eleito de Bar-
ra Mansa, Rodrigo Drable, e
a vice Fátima Lima, foram
diplomados ontem de modo
virtual por causa da pande-
mia que assola o país. Fo-
ram diplomados  também
os 19 vereadores eleitos. O
documento oficial que vali-

A prefeitura de Volta
Redonda e o Ministério
Público do Estado do Rio
decidiram, após reunião
com a associação dos ba-
res e restaurantes, abran-
dar algumas das medidas
do decreto. O horário dos
bares e restaurantes foi
estendido até 22 horas e
poderá haver música ao
vivo até 20 horas. Ontem,
foi anunciado também a

As vagas para estaciona-
mento ao longo da faixa da
direita da Avenida Joaquim
Leite, no Centro, estão dispo-
níveis para uso desde ontem,
após a Prefeitura de Barra
Mansa, a Câmara de Diri-
gentes e Lojistas (CDL) e a
Associação Comercial, In-
dustrial, Agropastoril e Pres-
tadora de Serviços (Aciap)
terem entrado em acordo
para viabilizar melhor fluxo
no Centro do município
para os moradores durante
o período de compras de fim
de ano. O espaço funcionará
no sistema de rotativo. De
acordo com o secretário de
Ordem Pública William Pe-
reira, a medida tem como
objetivo agilizar o período
em que os consumidores cir-
culam no centro da cidade.
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Policiais militares
apreenderam nesta quar-
ta-feira, dia 16, entorpe-
centes na Rua Amazo-

PM

nas, no bairro São Carlos,
em Volta Redonda. Nin-
guém foi preso. Os agentes
chegaram ao local, por

meio de denúncia anôni-
ma. Os policiais não infor-
maram a quantidade de
maconha, cocaína e cheiri-

nho do loló que foram
apreendidas, e levadas
para a 93ª DP (Volta Re-
donda).

FIM DE ANO

Centro de B.Mansa tem mais
vagas para estacionamento

Paulo Dimas

Faixa na Avenida Joaquim
Leite é liberada para novas

vagas de estacionamento no
período de fim de ano

ITATIAIA

TSE indefere candidatura de
Dudu e determina nova eleição

que assuma a prefeitura
até o fim do processo eleito-
ral. A maioria dos minis-
tros entendeu que o fato de
Dudu ter exercido por seis
meses o mandato de prefei-
to em 2016, depois da cassa-
ção do então prefeito Luís
Carlos Ferreira Bastos, o
Luís Carlos Ypê, configura-
ria uma segunda reeleição,
o que é vedado.
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BARRA MANSA

Rodrigo Drable e Fátima Martins
são diplomados de forma virtual

da a eleição dos chefes do
executivo e parlamentares
para o mandato de 2021 a
2024 será entregue nesta
quinta-feira, dia 17, no car-
tório eleitoral do município.
Rodrigo Drable agradeceu
os 43.323 votos recebidos.
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Horário de funcionamento
de bares é estendido até 22h

interdição, até 26 de de-
zembro, de nove estabele-
cimentos comerciais. Os
bares foram os que mais
registraram denúncias na
Central de Atendimento
Único (CAU) e reiterada-
mente descumpriram as
nor mas de combate ao
coronavírus. A maioria
das reclamações foi por
aglomeração.
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POLÍTICA

Volta Redonda

A Força-Tarefa que atua
para garantir o cumpri-
mento de medidas de com-
bate a Covid-19 em Volta
Redonda interditou essa se-
mana, até 26 de dezembro,
nove estabelecimentos co-
merciais. Os bares foram
os que mais registraram
denúncias na Central de
Atendimento Único (CAU)
e reiteradamente descum-
priram as normas de com-
bate ao coronavírus. A mai-
oria das reclamações foi
por aglomerações.  A pre-
feitura e o Ministério Pú-
blico do Estado do Rio deci-
diram, após reunião com a
associação dos bares e res-
taurantes, abrandar algu-
mas das medidas do decre-
to. O horário dos bares e
restaurantes foi estendido
até 22 horas e poderá haver
música ao vivo até 20 ho-
ras.

As interdições foram fei-
tas pelo Departamento de
Atividades Econômicas e
Sociais. Os bares são: Black
Jack, Moods Ginkeria, Auê
Bar, Galpão 546, República
Bar, Esquina Grill, Master
Chopp, Clube Umuarama e
Infinity Louge.

Segundo o secretário

Prefeitura de Volta Redonda interdita
bares e muda regras de decreto

Estabelecimentos atingidos foram os mais denunciados por
descumprirem medidas de combate a Covid-19; após diálogo, restrições são abrandadas

municipal de Fazenda, Fa-
biano Vieira, a interdição
está baseada no artigo 19
do Código Administrativo
Municipal. “Esses foram os
estabelecimentos que mais
tiveram reclamações. E,
após uma apuração e dian-
te das novas medidas de
combate a Covid-19, decidi-
mos pela interdição tempo-
rária. Nosso objetivo é sal-
var vidas. Não podemos
permitir que ocorra mais
uma onda de contamina-
ção”, disse Fabiano.

Visando evitar uma se-
gunda onda da Covid-19, o
prefeito Samuca Silva, após
reunião com o Ministério
Público do Estado do Rio,
determinou novas medidas
de combate a Covid-19.

Fica proibida a aglome-
ração de pessoas em áreas
comuns de condomínios,
prédios residenciais e simi-
lares; fica proibida a co-
mercialização de bebida al-
coólica após 22 horas; fica
determinada a proibição de
consumo e comércio de be-
bidas alcoólicas em vias e
espaços públicos.

Como forma de dimi-
nuir a aglomeração nos es-
tabelecimentos, que têm
um aumento de público por
conta do Natal, fica deter-

Divulgação Abrasel

Samuca e Joselito Magalhães conversam com representantes do
setor de bares e restaurantes

minado o horário de funci-
onamento de todos os esta-
belecimentos de 08 às 22
horas (bares, restaurantes e
similares até às 20 horas),
de segunda-feira a domin-
go, limitado a 01 cliente a
cada 10 m², observando os
seguintes termos: uso obri-
gatório de máscara no inte-
rior da loja;  medição de
temperatura na entrada da
loja; higienização de carri-
nhos e mãos dos clientes;
álcool 70% para uso de cli-
entes; proibição de degusta-
ções; entre outros.

“Essas medidas são ne-
cessárias para evitar um fe-
chamento ainda maior. In-
felizmente estamos vendo
em outros países e cidade
um fechamento ainda mai-
or. Não podemos permitir a
segunda onda. Além disso,
lembro que estamos toman-
do as medidas necessárias
para salvar vidas. Ontem
(segunda-feira) assinamos
um protocolo com o Institu-
to Butantan para a compra
de 70 mil vacinas quando
elas forem aprovadas pela
Anvisa”, disse Samuca.

Associação de bares agradece
por mudanças no decreto

Após reunião com repre-

sentantes dos setores de ba-
res, restaurantes e repre-
sentantes dos músicos, o
prefeito de Volta Redonda,
Samuca Silva, decidiu pela
retificação do Decreto
16.422. Trata-se do decreto
que prevê medidas de com-
bate à Covid-19, o novo co-
ronavírus.

Com isso, bares e res-
taurante poderão funcionar
até 22 horas (após esse ho-
rário apenas como deli-
very). E os estabelecimen-
tos podem ter música ao
vivo ou mecânica até às 20
horas.

“Chegamos a esse con-
senso com diálogo. Mas des-
taco que precisamos da aju-
da de todos para manter o
vírus sobre controle. Temos
uma decisão judicial em vi-
gor e caso passemos de 50%
de ocupação de leitos de
UTI, todas as atividades eco-
nômicas fecham automati-
camente. Por isso, precisa-
mos manter as medidas,
evitar aglomerações, manter
distanciamento social, usar
máscaras e higienizar as
mãos”, disse Samuca.

Em nota oficial, a Dire-
toria da Regional Sul Flu-
minense da Associação
Brasileira de Bares e Res-
taurantes (Abrasel), em

conjunto com a Diretoria
do Polo Gastronômico agra-
deceram ao prefeito Samu-
ca Silva e ao Ministério Pu-
blico do Estado do Rio de
Janeiro, por atenderem,
dentro do possível, as soli-
citações feitas pelo segmen-
to de alimentação fora do
lar na reunião realizada na
última terça-feira, 15/12, no
Palácio 17 de Julho, onde
foram apresentadas algu-
mas solicitações referentes

ao Decreto Municipal
16.422/2020, publicado na
segunda-feira 14/12.

“Mais uma vez a força
do diálogo prevaleceu e to-
dos chegaram a um consen-
so equilibrado para atender
as prerrogativas do Gover-
no Municipal, empresários,
profissionais do segmento
de alimentação fora do lar,
aos artistas musicais e a
população da cidade de Vol-
ta Redonda”, afirma a nota.

Volta Redonda

O Projeto de Lei do Pla-
no Municipal de Proteção e
Defesa dos Animais (PMP-
DA) foi assinado e entregue
nessa quarta-feira (16), no
auditório da prefeitura. O
objetivo do projeto de lei é
traçar um planejamento, de
forma  descentralizada, vi-
sando à proteção e defesa
dos direitos dos animais;
contendo as principais dire-
trizes e eixos que deverão
direcionar a implementação
dessa política de assistência
aos animais, num período
de dez anos (de 2021 a 2030).

O Plano Municipal de
Proteção e Defesa dos Ani-
mais foi criado de forma
participativa entre a socie-
dade civil organizada e o
governo  municipal. Confor-
me informou a Secretaria
Municipal de Meio Ambien-
te (SMMA), o Plano levou
dez meses para ficar pronto
e o processo contou com a
cooperação de sete secreta-
rias, além da participação
de três  ONGs (Organização
Não-Governamental) ligadas
ao Conselho Municipal de
Proteção e Defesa dos Ani-
mais, criado em 2017.

Conforme detalhou a Co-
ordenadora de Proteção e
Bem Estar Animal da
SMMA, Alexsandra Fernan-
des, o plano foi elaborado
baseado em quinze  eixos:
educação ambiental; direi-
tos e proteção (convênio
com as  clínicas veterinári-
as); cultural (eventos com
abordagem da temática do
bem-estar animal); fiscaliza-
ção; controle populacional e
de zoonoses (castramóvel);
espaços de adoção; registro
de identificação eletrônica
(microchipagem); regula-
mentação do comércio de
animais; zoológico; grupa-
mento ambiental da GM
(Guarda Municipal); capaci-
tação dos agentes públicos;
projetos e programas em
prol dos animais; arcabouço
institucional; dotação orça-
mentária; e transparência e
controle social.

O secretário municipal
de Meio Ambiente, Marcus

Piraí

A diplomação dos can-
didatos eleitos no muni-
cípio será realizada na
próxima sexta-feira (dia
18), de 11h às 19h. Serão
expedidos os diplomas do
prefeito, vice-prefeito e
vereadores eleitos e até o
terceiro suplente de cada
partido.

O processo corresponde
à etapa do processo eleito-
ral em que a Justiça Elei-
toral reconhece os eleitos
pelo voto popular que es-
tão aptos a tomar posse
no cargo eletivo. No entan-
to, devido à pandemia do
Covid-19, excepcionalmen-
te, este ano, a Justiça Elei-

Samuca assina Plano
Municipal de Proteção e

Defesa dos Animais de VR
Vinicius, destacou que  a lei
é o melhor instrumento de
defesa dos animais. “Eu fico
muito  feliz de termos elabo-
rado esse projeto, pois, ape-
sar de ter ficado apenas três
meses a frente da secretaria
de Meio Ambiente, todos os
projetos que propomos. Hoje
agradeço ao prefeito por es-
tarmos deixando a socieda-
de melhor que antes”, disse
o secretário.

De acordo com a Coorde-
nadora de Proteção e Bem
Estar Animal da SMMA,
Alexsandra Fernandes, que
também é a coordenadora
do PMPDA, o Plano tem for-
ça de lei e o poder público
terá a obrigação de garantir
o  cumprimento de todas as
diretrizes nele estabelecidas.
“Esse será o  primeiro Pla-
no Municipal de Proteção e
Defesa dos Animais no inte-
rior  do Estado, um grande
avanço. Foi muito gratifican-
te fazer parte deste  projeto,
é importante a consolidação
dessas políticas públicas,
porque, independente da
gestão, elas terão que ter
continuidade,  inclusive sen-
do garantida constitucional-
mente”, frisou.

O prefeito de Volta Re-
donda, Samuca Silva, falou
sobre a importância da con-
tinuidade a este e outros
projetos. “Os projetos não
podem  parar. Nós prepara-
mos a base, são diversos
projetos em prol de uma
sociedade melhor e, agora,
cabe ao próximo prefeito
dar continuidade.  Agrade-
ço a presença do vereador
Edson Quinto, que veio
prestigiar mais  essa inicia-
tiva para a nossa popula-
ção. Tenho certeza que a
Câmara vai  aprovar esse
plano e esse legado vai fi-
car para a cidade”, disse
Samuca Silva.

Serviço

Para conhecer as metas,
ações e projetos do Plano
Municipal de  Proteção e
Defesa dos Animais de Vol-
ta Redonda basta acessar o
link : facebook.com/pmvr-
sm

Pandemia impõe restrição na
diplomação dos eleitos em Piraí

toral definiu que não será
realizada cerimônia.

O edital assinado pelo
juiz  Victor  Si lva  dos
Passos Miranda, presi-
dente da Junta Eleitoral
de Piraí, estabelece que
a entrega física dos di-
plomas será feita de for-
ma individualizada, no
Car tório  da  30ª  Zona
Eleitoral, localizada no
Centro de Piraí. Seguin-
do as regras de seguran-
ça sanitária, cada diplo-
mado poderá ser acom-
panhado de no máximo
dois convidados. A ceri-
mônia de posse, também
seguindo medidas restri-
tivas, acontece no dia 1º
de janeiro.

Arquivo

Arthur Tutuca será diplomado prefeito na sexta-feira

Prefeito: 20 – Arthur Henrique Gonçalves Ferreira, Tutuca
(PSC);
Vice-prefeito: Ricardo Campos Passos (PATRIOTA);

Vereadores

Alex Joaquim da Silva (PL)
Luiz Fernando Colucci Júnior, conhecido como Júnior Dentista
(PSB)
Alexsandro Sena Silva, o Sena (PDT)
Mário Hermínio da Silva Carvalho (PSB)
João Carlos dos Santos Máximo (PDT);
José Paulo Carvalho de Oliveira, o Russo (AVANTE);
Ronaldo Correa Leite, o Didi (PATRIOTA);
Vicente Celestino do Nascimento, o Vicente de Arrozal
(MDB);
Moacir Gonçalves da Rocha Júnior, o Júnior Rocha (DEM);
Wilden Vieira da Silva, o Prico (PSC);
Carlos Alexandre Correia da Silva, o Xandeco (REPUBLICA-
NOS).

Suplentes de vereador:

Odenir Moreira Guedes (AVANTE);
Rogério Gonçalves Barboza (AVANTE);

Os candidatos eleitos que serão diplomados:
Flavio de Almeida Ribeiro (AVANTE);
Sebastião dos Santos Justiniano (DEM);
José Otávio Ferreira de Abreu (DEM);
Sebastião Lourenço de Souza (DEM);
Darlei Gomes de Moraes (MDB);
Maurino Antonio Moreira Filho (MDB);
Wagnor dos Santos Oliveira (MDB);
Paulo Cesar Leandro Simplício (PDT);
Paulo Afonso da Silva (PDT);
Claudia da Silva Rodgers (PDT);
Wagner da Cunha Fortunato (PL);
Márcia Angélica Santos Barbosa Pinheiro (PL);
Paulo Cândido da Silva (PL);
Rita de Cássia Teixeira de Barros (PSC);
Wilson da Silva (PSC);
Amanda Helena Teixeira de Oliveira (PSC);
Roberto Horta Jardim Salles (PSB);
Luana da Silva Lima (PSB);
Enderson da Silva (PSB);
Jhonatan Bernardo Ribeiro (PATRIOTA);
Ronyeli de Souza Moreira (PATRIOTA);
Tiago Barbosa Pereira (PATRIOTA);
Renan Silva Gonçalves da Cruz (REPUBLICANOS);
Valcimar Teixeira Ferreira (REPUBLICANOS);
Edvaldo Neves da Rocha (REPUBLICANOS).
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Barra Mansa

A juíza Flávia Melo presi-
diu, na tarde desta quarta-
feira (16) a cerimônia virtual
de diplomação dos eleitos no
dia 15 de novembro em Bar-
ra Mansa. A juíza informou
que os diplomas serão entre-
gues na Justiça Eleitoral,
mediante agendamento, nos
dias 17, quando retirarão o
documento o prefeito, a vice-
prefeita e os vereadores elei-
tos, e no dia 18, quando os
segundos e terceiros suplen-
tes de vereador receberão os
documentos.

O prefeito reeleito de Bar-
ra Mansa, Rodrigo Drable,
agradeceu os 43.323 votos re-
cebidos e fez a seguinte refle-
xão. “A população de Barra
Mansa deixou claro que não
aceita mais a velha política e
apoia quem trabalha de for-
ma madura, com compromis-
so e responsabilidade. Me sin-
to honrado em ter tido o
apoio de 52% da população
da cidade. Nesses quatro anos
vivemos muitas coisas. Mui-
tas delas foram traumáticas,
como o surto de febre amare-
la, uma grande enchente, des-
lizamentos e, é claro, a pande-
mia da Covid-19. Mas mesmo
diante dessas dificuldades tra-
balhamos pesado. Tendo a
certeza que no próximo ano
as dificuldades não serão sim-
ples, mas serão obstáculos
que iremos superar”.

Drable ainda fez um im-
portante agradecimento a
todos profissionais que atu-
am no serviço público. “Dei-
xo aqui registrado o meu
agradecimento que vai do
servidor mais simplório aos
profissionais que atuam na
linha de frente contra o
novo coronavírus. O traba-
lho em equipe que todos de-
sempenharam foi reconheci-
do nas urnas e não poderia
deixar de demonstrar a mi-
nha gratidão”, completou o
prefeito.

Barra Mansa faz diplomação virtual
para os eleitos em 15 de novembro

Medida foi tomada para evitar aglomerações; diplomas serão retirados na Justiça Eleitoral

A vice-prefeita reeleita
Fátima Lima avaliou os qua-
tro primeiros anos de gover-
no e falou sobre a expectati-
va para os próximos anos
que virão. “Foram anos
muito difíceis, onde encon-
tramos inúmeros desafios,
mas graças a um trabalho
que envolveu união e vonta-
de, conseguimos mudar mui-
ta coisa. Não podemos dei-
xar de falar sobre a maior
adversidade, a pandemia. In-
felizmente perdemos muitas
vidas e sentimos muito por
essas perdas, mas se não ti-
vesse comunhão e trabalho
seria muito mais difícil.
Ainda há muito para ser fei-
to e a nossa meta é avançar
nas conquistas e desenvol-
ver mais políticas públicas
para, cada vez mais, estrutu-
rar Barra Mansa”, comen-
tou Fátima.

A cerimônia foi conduzi-
da pela juíza da 94ª Zona
Eleitoral, Drª. Flavia Fer-
nandes de Melo Balieiro Di-
niz. Em sua fala ela fez
questão de desejar prosperi-
dade na gestão dos eleitos
em Barra Mansa. “Mesmo
diante das adversidades,
cada eleito teve que reinven-
tar o modo de fazer campa-
nha, por isso parabenizo

Itatiaia

Por seis votos a um, o
Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE) mudou o acór-
dão do Tribunal Regional
Eleitoral (TRE) e indefe-
riu o registro da candida-
tura de Eduardo Guedes,
o Dudu (PSC) a prefeito
de Itatiaia. Com a deci-
são, tomada na noite de
terça-feira (15) resta a
Dudu tentar mudar o en-
tendimento dos mesmos
ministros que negaram o
registro de sua candida-
tura através de embargos
de declaração. Após o jul-
gamento, o presidente do
TSE, Luís Roberto Barro-
so, determinou que o
TRE organize novas elei-
ções em Itatiaia e que
emposse o presidente da
Câmara Municipal, a ser
escolhido no dia 1º de ja-
neiro, que assuma a pre-
feitura até o fim do pro-
cesso eleitoral

A maioria dos minis-
tros entendeu que o fato
de Dudu ter exercido por
seis meses o mandato de
prefeito em 2016, depois
da cassação do então
prefeito Luís Carlos Fer-
reira Bastos, o Luís Car-
los Ypê, configuraria
uma segunda reeleição, o
que é vedado. Este havia
sido o entendimento do
ministro relator, Mauro
Campbell. O ministro
Tarcísio Vieira pediu
vista do processo em 3
de dezembro e, quando o
processo retornou à pau-
ta, nesta terça (15), apre-
sentou voto favorável ao
deferimento da candida-
tura de Dudu.

No entanto, os cinco
ministros que votaram
depois de Campbell (Ed-
son Fachin, Alexandre
de Moraes, Sérgio Ba-
nhos, Luís Roberto Bar-
roso e Luís Salomão)
acompanharam o relator,
decidindo por indeferir a

Rio

A Assembleia Legislativa do
Estado do Rio de Janeiro (Alerj)
aprovou, em redação final, nes-
ta quarta-feira (16/12), o projeto
de Lei Orçamentária Anual
(LOA) de 2021. A estimativa é de
que o Estado tenha receita líqui-
da de R$ 69,2 bilhões e despesas
da ordem de R$ 89,5 bilhões, o
que deverá ocasionar um déficit
de R$ 20,3 bilhões em 2021. O
texto seguirá para o governador
em exercício, Cláudio Castro,
que tem até 15 dias úteis para
sancioná-lo ou vetá-lo.

Na última sexta-feira (11/12),
a Comissão de Orçamento já
havia aprovado parecer favorá-
vel a 98,31% das emendas elabo-
radas ao projeto. Com as modi-
ficações, o parecer também atu-
alizou as previsões de receitas e
despesas do Executivo para o
próximo ano. O déficit de R$ 20,3
bilhões é o mesmo previsto pelo
texto original enviado pelo Exe-
cutivo à Alerj. Apesar de o pare-
cer da Comissão de Orçamento
ter aumentado a previsão de re-
ceitas estaduais de R$ 66,9 bi-
lhões para R$ 69,2 bilhões, os de-
putados também aprovaram
emendas para incluir mais re-
cursos em diversas áreas, como
Saúde, Educação e Segurança
Pública. Por este motivo, as des-
pesas previstas para o próximo
ano também aumentaram de R$
87,2 bilhões para R$ 89,5 bilhões.
As alterações na previsão de re-
ceitas e de despesas mantive-
ram o déficit previsto inicial-
mente pelo Executivo de R$ 20,3
bilhões.

O presidente da comissão
e autor do parecer às emen-
das, deputado Márcio Canella
(MDB), destacou o intenso
trabalho do grupo nas últi-
mas semanas. “Os pareceres
foram enviados previamente
a todos os integrantes da co-
missão e nosso grupo de as-
sessores técnicos trabalhou
intensamente, aprovando a
maioria das emendas elabo-
radas pelos deputados”, afir-
mou Canella.

Alerj aprova redação final do orçamento de
2021 e da revisão do Plano Plurianual 2020-2023

Emendas aprovadas em plenário

Durante a primeira vota-
ção do texto em plenário, ocor-
rida na última terça-feira (15/
12), também foram incorpora-
das sete emendas através da
aprovação de destaques. Entre
elas, modificação de autoria do
deputado Waldeck Carneiro
(PT), que proíbe o contingenci-
amento dos recursos do Fundo
Estadual de Combate à Pobre-
za e às Desigualdades Sociais
(FECP). Também foi aprovada
a emenda da deputada Zeidan
(PT) que determina que a Polí-
tica Estadual de Assistência
Social seja estabelecida em
consonância com as diretrizes
estabelecidas pela União, com
base na legislação vigente que
instituiu o Sistema Único de
Assistência Social (Suas).

Além dessas, foram aprova-
das duas emendas da deputada
Martha Rocha (PDT): uma au-
toriza o governo do estado a
utilizar recursos do Fundo Or-
çamentário Temporário (FOT)
para o pagamento dos restos a
pagar, ou seja, os recursos em-
penhados e não liquidados em
um exercício financeiro. A ou-
tra emenda autoriza o Poder
Executivo a instituir o Comitê
de Programação das Despesas
Públicas do Estado do Rio,
com o intuito de regulamentar
o cronograma do pagamento
dos restos a pagar. Outras três
emendas da bancada do PSol
foram acatadas, são elas: a que
autoriza a criação de um plano
de recuperação das perdas sa-
lariais dos servidores públicos;
a que autoriza a criação de
uma comissão técnica de auto-
ria da dívida do Estado do Rio,
vinculada à Alerj, e a que de-
termina que os recursos do
Fundo Estadual de Cultura
possam ser transferidos aos
municípios.

Aumento de receitas

No parecer da Comissão de
Orçamento são detalhados os
motivos para a previsão de

aumento da arrecadação esta-
dual líquida de 2021 em R$ 2,3
bilhões – de R$ 66,9 bilhões
para R$ 69,2 bilhões. O relató-
rio cita o Projeto de Lei Com-
plementar 28/20, que instituirá
o Programa de Parcelamento
de Créditos Tributários do
Imposto sobre Circulação de
Mercadorias e Serviços
(ICMS) para os fatos geradores
ocorridos até 31 de agosto de
2020, ou seja, um refinancia-
mento de dívidas tributárias
(Refis). O parecer também le-
vou em consideração a aprova-
ção de uma emenda do deputa-
do Luiz Paulo prevendo a arre-
cadação, em 2021, dos proces-
sos litigiosos administrativos e
judiciais de ICMS não recolhi-
dos que incidiram sobre a
construção de plataformas pe-
trolíferas. Esses depósitos se-
rão pacificados por conta da
Lei 8.890/2020 – Repetro Indus-
trialização – que concedeu in-
centivos fiscais ao setor.

O parecer também prevê
um aumento total de arrecada-
ção de ICMS para o ano que
vem, de aproximadamente R$
2 bilhões de receitas brutas, ao
atualizar os dados com os pa-
râmetros recentes para o cres-
cimento do Produto Interno
Bruto (PIB) e da inflação.
Quando o Executivo enviou o
projeto de orçamento de 2021
para o Parlamento fluminense,
a previsão do relatório Focus
do Banco Central utilizada foi
a de 29 de maio de 2020, que es-
timava um aumento de 3.5%
do PIB e variação de 3,10% do
IPCA. A Comissão de Orça-
mento atualizou os dados com
base no relatório Focus do
Banco Central mais recente,
de 27 de novembro de 2020.
Esse relatório prevê pratica-
mente o mesmo crescimento
real de PIB, mas uma variação
de IPCA maior para o ano que
vem, de 3,47%.

Com esse aumento de pre-
visão de receitas, a Comissão
de Orçamento pode aprovar
mais emendas com recursos
para diversos setores, manten-

do o mesmo déficit original en-
viado pelo Executivo – de R$
20,3 bilhões. As funções que
mais receberão recursos em
2021, segundo o parecer, serão
a Segurança Pública, com R$
11,9 bilhões; a Educação, com
R$ 8,5 bilhões; e a Saúde, com
R$ 7,2 bilhões.

Plano Plurianual 2020-2023

Os deputados também
aprovaram em plenário, nesta
quarta-feira (16/12), a redação
final da revisão do Plano Pluri-
anual (PPA) 2020-2023 – Projeto
de Lei 3.167/20, de autoria do
Poder Executivo. A proposta
também seguirá para o gover-
nador em exercício, Cláudio
Castro, que tem até 15 dias
úteis para sancioná-la ou vetá-
la. A Comissão de Orçamento
foi favorável a 53,16% das
emendas, sendo que foram
aprovadas na íntegra 109
emendas e outras 34 modifica-
ções foram aproveitadas como
subemendas. Ao todo, a comis-
são rejeitou ou não aprovou
126 emendas elaboradas pelos
parlamentares. Durante as vo-
tações em plenário, não houve
aprovação de novas modifica-
ções ao texto.

O PPA é o plano a médio
prazo que estabelece as diretri-
zes, objetivos e metas a serem
alcançadas pelo Executivo nos
próximos quatro anos. O Exe-
cutivo já havia enviado origi-
nalmente uma revisão do PPA
2020-2023 com novas 147 ações
para os setores mais atingidos
pela pandemia da covid-19,
além de 68 ações de melhorias
e inovações. Entre as novas
ações incluídas pelo parecer
da Comissão de Orçamento
destacam-se: a criação de no-
vas ações de Governança Me-
tropolitana para o Grande Rio;
chamamento de concursados
da Polícia Militar (PMERJ) e
da Secretaria de Estado de Ad-
ministração Penitenciária
(Seap), além da manutenção
do Instituto Superior de Edu-
cação (Iserj).

TSE indefere registro
da candidatura de Dudu

a prefeito de Itatiaia

candidatura de Dudu.

Entenda o caso

O plenário do TRE-RJ
havia decidido, por una-
nimidade, em sessão, no
dia 22 de outubro deferir
a candidatura à reeleição
de Eduardo Guedes, que
entrou com recurso na
Corte, para anulação da
impugnação que aponta-
va que o mesmo estaria
buscando um terceiro
mandato consecutivo.

No TRE, os seis de-
sembargadores votaram
pelo provimento ao re-
gistro de candidatura de
Eduardo Guedes, deci-
dindo que o candidato
estava apto a concorrer
para prefeito em Itatiaia
nas eleições deste ano. A
candidatura havia sido
indeferida pelo juiz elei-
toral de Resende, Hin-
denburg K. Brasil Cabral
Pinto da Silva.

Na justificativa, o
magistrado afirmou que
o candidato impugnado,
exerceu o cargo de pre-
feito, por seis meses an-
teriores ao pleito de
2016, sendo reeleito no
mesmo ano para novo
mandato. Tal situação,
segundo decisão judici-
al, fere o texto constitu-
cional, do art. 14, § 5º
da Constituição da Re-
pública, que representa-
ria um terceiro manda-
to consecutivo.

A defesa do candidato,
porém, afirmou que
Dudu, como é conhecido
eleitoralmente, teria exer-
cido mandato, em 2016,
por 50 dias antes das elei-
ções. A defesa argumen-
tou existir jurisprudência
no TSE (Tribunal Superi-
or Eleitoral), sobre o cha-
mado mandato “tampão”,
que não se caracteriza de
fato um novo mandato. O
plenário do TRE concor-
dou com a defesa.

Barra do Piraí

O ex-prefeito de Barra
do Piraí, Heitor Favieri,
morreu na noite desta
terça-feira, dia 15, em
decorrência de complica-
ções causadas pela Co-
vid-19.

Ele estava internado
no Hospital Santa Maria,

Morre Heitor Favieri,
ex-prefeito de Barra do Piraí

em Barra Mansa. Ainda
não há informações sobre
o local do velório. Ele foi
prefeito de Barra do Piraí
de 1993 até 1996. Ele foi
também secretário de go-
verno de Valença até 2016
e era advogado.

A morte dele foi la-
mentada por amigos e pa-
rentes nas redes sociais.

TSE indefere registro de Dudu, e Itatiaia terá novas eleições se
embargo não mudar decisão

Arquivo

Prefeito: Rodrigo Drable (DEM)
Vice-prefeita: Fátima Lima (DEM)

Vereadores
Furlani – PSDB
Marquinho Pitombeira  – DEM
Rayane Braga  – PSL
Deco – PSC
Paulo Chuchu – DEM
Jeferson Mamede  – PSC
Pissula – PV
Paulo da Gráfica  -PSL
Daniel Maciel  – PP
Paulo Sandro  -DC
Gustavo Gomes  – Republicanos
Casé –PSL
Cristina Magno – PP
Luciana Alves – DC
Marcell Castro – Cidadania
Dr. Eduardo Pimentel  – PV
Professora Fernanda Carreiro – PT
José Marques – PSD
Bruno Oliveira – PRTB

Os eleitos:

cada um. Ainda estamos vi-
vendo esse risco e teremos
que continuar revendo as po-
líticas de enfrentamento do
vírus. Tenho certeza que com
um bom trabalho e dedica-
ção, voltaremos em breve a
normalidade, mas antes disso

temos que ter paciência e
compaixão com o próximo”,
finalizou a juíza.

Antes de encerrar a ceri-
mônia, a juíza Fátima Melo
declarou que torce pelo suces-
so dos eleitos e para que a ci-
dade continue a prosperar.

Sessão de diplomação foi virtual, por causa da Covid-19

Reprodução
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Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Volta Redonda - RJ
Av. Lucas Evangelista nº 643 - Aterrado -  Volta Redonda

SERVIÇO AUTÔNOMO ÁGUA E
ESGOTO DE VOLTA REDONDA/RJ.

EXTRATO DA ATA DE REGISTRO DE PREÇOS – SRP PE 151/2020.
A Pregoeira do SAAE/VR torna público o Extrato da Ata de Registro de
Preços – SRP PE nº 151/2020, Proc. 0844/2020. Objeto: Registro de
Preço para aquisição de combustível. - Vigência: 12 meses –
Licitante: POSTO INDEPENDÊNCIA LTDA EPP.  Valor global R$
1.288.096,00.  Inteiro teor da Ata de  Reg. Preços poderá ser obtido
através do E-mail: cpl.saaevr@gmail.com. Volta Redonda, 16/12/2020.
Izabel Bastos  – Pregoeira / José Geraldo M. S. Santos – Diretor
Executivo

Prefeitura Municipal de Barra Mansa/RJ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRONICO Nº 149/2020
OBJETO: AQUISIÇÃO DE EPI’S E UNIFORMES.
Início do recebimento das propostas: 04/01/2021 às 17:30
Encerramento de recebimento: 14/01/2021 às 09:00 horas
Abertura das Propostas: 14/01/2021 às 09:01 horas
Início do Pregão: 14/01/2021 às 09:30 horas

PREGÃO ELETRONICO Nº 150/2020
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA EVENTUAL AQUISIÇÃO DE
CADEIRAS.
Início do recebimento das propostas: 05/01/2021 às 17:30
Encerramento de recebimento: 15/01/2021 às 09:00 horas
Abertura das Propostas: 15/01/2021 às 09:01 horas
Início do Pregão: 15/01/2021 às 09:30 horas

PREGÃO ELETRONICO Nº 127/2020
OBJETO: AQUISIÇÃO DE MATERIAIS PERMANENTES PARA CLÍNICA
VETERINÁRIA.
Início do recebimento das propostas: 05/01/2021 às 17:30
Encerramento de recebimento: 15/01/2021 às 09:00 horas
Abertura das Propostas: 15/01/2021 às 09:01 horas
Início do Pregão: 15/01/2021 às 09:30 horas

Maiores informações e o edital poderão ser obtidos pelo telefone (24) 2106-
3411, através do e-mail: edital@barramansa.rj.gov.br e coordenadoria.
compras@gmail.com ou ainda na Coordenadoria de Compras e Licitações
da Prefeitura Municipal de Barra Mansa, à Rua Luis Ponce, n. 263 – Centro
– Barra Mansa/RJ – 1º andar.

Daniel Selvatti Carneiro
Agente Administrativo

Barra Mansa/Volta Redonda

Nesta quarta-feira, dia 16,
policiais federais da Delega-
cia de Polícia Federal em
Volta Redonda, em cumpri-
mento a mandado de busca
e apreensão expedido pela 2ª
Vara Federal da cidade,
prenderam um homem, mo-
rador da cidade de Barra
Mansa, na posse de arquivos
digitais de conteúdo porno-
gráfico infantil.

Há cerca de três semanas
a unidade da PF no Sul Flu-
minense recebeu informa-
ções do Núcleo de Repressão
a Crimes de Ódio e Porno-
grafia Infantil (NURCOP/
SRCC/CGPFAZ/FP) acerca
do possível compartilhamen-
to de arquivos contendo por-

PF prende alvo da operação
‘A Caçada’ em Barra Mansa

Ação desta quarta-feira é desdobramento da operação deflagrada neste mês em combate ao abuso e a exploração sexual infantil
nografia infantil por parte
de computador que usaria
um IP (Internet Protocol) si-
tuado na cidade de Barra
Mansa.

A partir daí foram reali-
zadas diligências para identi-
ficação do usuário responsá-
vel pela Internet no local,
bem como o seu correto en-
dereço, resultando na repre-
sentação pelo mandado de
busca e apreensão cumprido
ontem (16).

O alvo da operação con-
firmou o download dos ar-
quivos em questão e foi con-
duzido à Delegacia de Polí-
cia Federal em Volta Redon-
da onde foi autuado em fla-
grante pela prática do crime
previsto no artigo 241-B da
Lei 8069/90 (Estatuto da Cri-

ança e do Adolescente) cuja
pena, em caso de condena-
ção, pode chegar até quatro
anos de reclusão.

O material apreendido
será submetido à perícia téc-
nica visando verificar se o
indiciado, além de ter consi-
go arquivos com conteúdo
pornográfico infantil, com-
partilhou tais arquivos, o
que por sua vez, acarretará
o indiciamento do mesmo
também no artigo 241-A do
ECA estando sujeito, nesse
caso, a uma pena de até seis
anos de reclusão.

PF

Material apreendido
será submetido à

perícia técnica

Resende

Um homem, de 31 anos,
foi preso na madrugada de
quarta-feira (16) pela Polí-
cia Rodoviária Federal, em
Resende, após provocar um
grave acidente no km 308
da Dutra, próximo ao bair-
ro São Caetano. Ele foi fla-
grado com sinais de embri-
aguez e sem Carteira Naci-
onal de Habilitação.

Segundo a PRF, ele diri-
gia um Cruze que, ao ultra-
passar um caminhão, bateu
na traseira de uma motoci-
cleta, conduzida por um ho-
mem de 24 anos, que tam-
bém fazia a ultrapassagem.
O motociclista, o motorista
do Cruze e um colombiano
que seguia viagem com ele
no carro, ficaram feridos.
As vítimas foram socorri-
das por equipes de resgate
da CCR Nova Dutra e do
Corpo de Bombeiros para
Hospital de Emergência de
Resende. O motorista do ca-
minhão não se feriu.

Segundo a PRF, o moto-
rista do Cruze foi preso
por lesão corporal culposa,
agravada pelo fato de não
possuir Carteira Nacional
de Habilitação e estar diri-
gindo sob influência de ál-
cool. ”Durante o atendi-
mento do acidente e verifi-
cação de documentação

Motorista embriagado e sem CNH
é preso após provocar acidente na Dutra

Um homem, de 32
anos, considerado foragi-
do da Justiça, foi preso
por agentes da Polícia
Rodoviária Federal na
noite de terça-feira (15),
após ser abordado pela
equipe da 7ª DEL PRF, no
km 227 da Dutra, Posto
PRF Caiçara, durante fis-
calização de combate ao
crime. A ocorrência foi
encaminhada à 94ª DP.

Segundo a PRF, o ho-
mem conduzia uma pi-

Foragido da Justiça é preso pela PRF em Piraí

ckup Fiat/Strada, com
placas de Barra Mansa,
e estava sozinho. Ele foi
abordado e durante con-
sulta nos sistemas dispo-
níveis, foi verificado ha-
ver um Mandado de Pri-
são Civil em desfavor do
condutor, expedido em
26/10/2017, pela 2ª Vara
da Família de Jacarepa-
guá no Rio de Janeiro,
com validade até 12/11/
2030, referente a pensão
alimentícia.

Barra Mansa

Dois jovens, um de 25
anos e outro de 22, foram
presos na manhã desta
quarta-feira, dia 16, em
Barra Mansa, suspeitos de
envolvimento em uma ten-
tativa de homicídio, no dia
30 de outubro deste ano, na

Angra dos Reis

A Polícia Federal defla-

grou ontem (16), em con-

junto com o Ministério Pú-

blico Federal, a Operação

Transoceânica, com o obje-

tivo de investigar possíveis

irregularidades na contra-

tação de obras de engenha-

ria referente à obra BRT

Transoceânica Charitas-

Engenho do Mato, e con-

tratos de publicidade efetu-

ados pela Prefeitura de Ni-

terói, Região Metropolita-

na do Rio. Em Angra do

Reis, foi apreendido um

veleiro no valor de R$ 300 pertinente, foi constatado
que o condutor do Chevro-
let/Cruze, causador do aci-
dente, não possui CNH e
apresentava sinais de ter
ingerido bebida alcoólica,
exalando odor etílico no
hálito. Sendo submetido ao
teste do etilômetro, foi
constatado 0,06 mg/L (mili-
gramas de álcool por litro
de ar expelido pelos pul-
mões), o que em uma fisca-

lização normal seria ape-
nas infração de trânsito,
mas, por ter causado aci-
dente com vítimas, essa
condição é agravante”, dis-
se um agente.

Por estar internado em
consequência do acidente,
foram tomadas as medidas
necessárias em relação à
escolta no hospital até que
ele possa ser conduzido
para a 89ª DP (Resende).

Barra do Piraí e Volta Redonda

Um jovem, de 23 anos,
foi preso ontem (16) em
Barra do Piraí e transferi-
do para a Delegacia da Po-
lícia Federal de Volta Re-
donda. Ele é suspeito de
passar cédulas falsas no co-
mércio de Barra do Piraí.

O suspeito chegou a sair
com o carro, que conduzia,
em alta velocidade, de um
posto de combustível. O
fato ocorreu após um fren-
tista acusá-lo de  pagar
com dinheiro falso, o servi-
ço de abastecimento de
combustível do  carro dele.

Na fuga,  o rapaz che-
gou a atropelar uma mu-
lher, que se feriu. Ao rece-
berem a denúncia, policiais
saíram em perseguição, lo-
calizaram e detiveram o
suspeito, no bairro Laran-
jeiras.

Suspeitos de tentativa de
homicídio são presos em BM

Rua Antônio Graciano Ro-
cha, na Vila Maria. Todos
tiveram a prisão temporá-
ria decretada pela Justiça.

Um dos rapazes, de 25
anos, foi preso em casa, na
Rua Major José Bento, no
bairro Vila Nova. Os outros
dois receberam voz de pri-
são em suas respectivas re-

sidências, na Avenida Ho-
mero Leite e na Avenida
Beira Rio, no bairro Sauda-
de.

A vítima é um rapaz de
20 anos, que retornava para
casa quando foi atacado a
tiros. Ele foi atendido no
Hospital São João Batista,
em Volta Redonda.

Suspeito de passar
notas falsas em

Barra do Piraí é preso

Veleiro avaliado em R$ 300 mil
é apreendido em Angra durante

Operação Transoceânica
mil, de propriedade de um

dos alvos da investida poli-

cial.

Foram cumpridos 13

mandados de busca e apre-

ensão, expedidos pelo Tri-

bunal Regional Federal da

2ª Região.

A ação contou com a

participação de aproxima-

damente 60 policiais fede-

rais, que cumprem os man-

dados em órgãos públicos,

empresas e residências nas

cidades do Rio de Janeiro,

Niterói e São Paulo.

Em outros locais, onde

foi realizada a operação,

foram apreendidos celula-

res, mídias e documentos.

Estado do Rio de Janeiro
Prefeitura Municipal de Paraty

AVISO DE EDITAL
PREGÃO PRESENCIAL Nº 045/2020

A Prefeitura Municipal de Paraty torna-se público que será realizado no dia 30 de Dezembro de 2020
às 10:00 horas, na sede da Prefeitura Municipal de Paraty, o Pregão Presencial que tem como
objeto: REGISTRO DE PREÇOS, tipo “MENOR PREÇO POR ITEM”, objetivando a escolha da
proposta mais vantajosa para CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM SHOW
PIROTÉCNICO, COM O FORNECIMENTO DE FOGOS DE ARTIFÍCIO. O edital estará á disposição
no site da Prefeitura Municipal de Paraty www.pmparaty.rj.gov.br. Esclarecimentos através do e-mail:
licitacao.paraty@hotmail.com.

Paraty, 16 de Dezembro de 2020.
SAULO SERRA DO AMARAL VIEIRA

Secretário de Administração

TERMO DE PARALIZAÇÃO DO CONTRATO 077/2020
Termo de Paralização Contratual por tempo determinado ao contrato nº 077/2020, oriundo da CP
002/2020, celebrado entre o Município de Paraty e a empresa VALLE SUL CONSTRUTORA E
MINERADORA LTDA, que tem por objeto a Execução de Serviços de Pavimentação e Drenagem
de Diversas Ruas do Bairro Portão Vermelho – Paraty/RJ, pelo período de 20/12/2020 a 10/01/2021
(22 dias), para férias coletivas para festividades Natalinas e fim de ano, conforme solicitação da
empresa.

PARATY, 16 DE DEZEMBRO DE 2020.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL

ERRATA DO TERMO ADITIVO Nº 004 - CONTRATO Nº 003/2020
Publicada em 15/12/2020 – Jornal Diário do Vale
ONDE SE LÊ:  ..19 DE DEZEMBRO DE 2020..
LEIA-SE: .. 19 DE NOVEMBRO DE 2020...

PARATY, 19 DE NOVEMBRO DE 2020.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL

ERRATA DO TERMO ADITIVO Nº 004 - CONTRATO Nº 004/2020
Publicada em 15/12/2020 – Jornal Diário do Vale
ONDE SE LÊ:  ..19 DE DEZEMBRO DE 2020..
LEIA-SE: .. 19 DE NOVEMBRO DE 2020...

PARATY, 19 DE NOVEMBRO DE 2020.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL

PRF

Vítimas foram socorridas e levadas para o Hospital de Emergência de
Resende
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EXTRATO DE TERMO DE ADITAMENTO
 Nº 03 AO CONTRATO Nº 053/2020

01 - CONTRATANTE: Prefeitura Municipal de Porto Real. 
02 - CONTRATADO: Itasul Prestação de Serviços LTDA.
03 - OBJETO: Prorrogação de prazo ao Contrato em pauta.
04 - EMBASA/MODALIDADE: Art. 57§1º, II,  da Lei 8.666/ 93.
05 - PROCESSO ADMINISTRATIVO: 1700/2020
06 - VALOR: R$495.588,94 (Quatrocentos e noventa e cinco, quinhen-
tos e oitenta e oito reais e noventa e quatro centavos.
07 - PRAZO: 12 (doze) meses com início em 17/12/2020 e término em
14/02/2021
08 - DATA DA ASSINATURA: 14 de dezembro de 2020

Luiz Tavares de Melo
Secretário Municipal de Obras e Serviços Públicos.

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO REAL
ESTADO DO RIO DE JANEIRO
SECRETARIA MUNICIPAL DE LICITAÇÕES
COMPRAS E CONTRATOS

Volta Redonda

Um novo temporal atin-
giu o município no início
da tarde de ontem, a chuva
forte com rajadas de ventos
caiu repentinamente, por
volta das 14h, e causou
grandes estragos, em diver-
sos bairros de Volta Redon-
da. Moradores chegaram a
registrar queda de granizo
na Barreira Cravo, Vila
Americana, no Aterrado,
em Niterói e no Jardim
Amália. Além disso, alaga-
mentos, deslizamentos de
terra, quedas de árvores e
muros e falta de energia
elétrica também foram oca-
sionados pelo temporal em
vários bairros.

Segundo a Defesa Civil,
em duas horas choveu o
acumulado de 34 milíme-
tros, e a previsão é de mais
chuva para os próximos
dias. Nas últimas 72 horas,
o acumulado foi de 61 milí-
metros. A Defesa Civil in-
formou que registrou 15
ocorrências, uma de alaga-
mento na entrada do bairro

Temporal volta a causar alagamentos
e estragos em Volta Redonda

Em duas horas choveu o acumulado de 34mm, em alguns locais moradores registraram queda
de granizo; alagamentos, deslizamentos de terra e quedas de árvores e muros também ocorreram

Água Limpa, e outras 14 de
quedas de árvores, nos
bairros Conforto, via Sér-
gio Braga, Laranjal, Euca-
liptal, São Carlos, Aterrado,
Nossa Senhora das Graças
e Vila Santa Cecília.

Além disso, houve pon-
tos de alagamentos na Vila
Santa Cecília, na Rua 33,
na Vila Mury, na Avenida
Amaral Peixoto, no Centro.
No bairro Conforto, por
exemplo, na Rua 02 um
poste de energia elétrica fi-
cou suspenso no meio da
via. No bairro Jardim
Amália I, uma árvore, de
pelo menos 9 metros de al-
tura caiu sobre fiações elé-
tricas e de telefonia, na
Rua Papa Paulo Vl.

A maior parte do bairro
ficou sem energia e o trân-
sito interrompido na re-
gião. Embora a árvore, se-
gundo os moradores, tenha
tombado na hora do tempo-
ral, por volta de 14h, so-
mente às 16h30 uma equipe
da Light, concessionária
que administra a rede de
energia elétrica, chegou ao

local para avaliar os estra-
gos.

– Só uma equipe da Vivo
esteve aqui antes, mas tam-
bém não pôde tomar ne-
nhuma providência sem
ações da Light. Pelo jeito,
não há previsão de retorno
da luz – lamentou o mora-
dor José Sabino.

Na Avenida Almirante
Adalberto de Barros Nu-
nes, a Beira-Rio, diversas
árvores caíram na área de
caminhada de pedestres e
na ciclovia. Próximo do lo-
cal, no bairro Belmonte,
moradores também ficaram
sem luz. Já na divisa de
Volta Redonda com Barra
Mansa, no bairro Metalúr-
gico também houve regis-
tro de falta de energia elé-
trica.

Prefeitura monta
esquema de plantão

A Prefeitura de Volta
Redonda informou que há
equipes trabalhando para
minimizar os impactos da
chuva. Os funcionários das

Secretarias de Infraestrutu-
ra e de Meio Ambiente,
além da Defesa Civil, conti-
nuam nas ruas atuando em
vários pontos. A prefeitura
também disse que montou
um plantão de emergência
com caminhões e máquinas
preparadas para atender
qualquer intercorrência
pós-chuva.

A Coordenadoria Muni-
cipal de Proteção e Defesa
Civil também está fazendo
o monitoramento da situa-
ção da cidade, principal-
mente nas áreas de risco.

– Pedimos para que os
moradores fiquem atentos
e, em caso de emergência,
procurem um lugar seguro
até a chuva cessar. É im-
portante levar documentos
pessoais, remédios de uso
contínuo, celular, peças de
roupa e alimentos – disse o
coordenador Bruno Soares,
frisando que, em caso de
emergência, a população
deve entrar em contato
com a Defesa Civil pelo te-
lefone: (24) 3339-2064, 199 ou
156 no CAU.

O secretário municipal
de Infraestrutura, Vinicius
Ramos, destacou que as
equipes estão em alerta
desde novembro para o pe-
ríodo de chuvas. “Fizemos
um planejamento e servi-
ços de limpeza de córregos

e de bueiros. Mesmo com
uma chuva tão intensa, não
tivemos problemas graves
na cidade. Além disso, esta-
mos com equipes atuando
por toda cidade para mini-
mizar os impactos das for-
tes chuvas”, disse.

Alagamento foi registrado na Vila Santa Cecília, próximo ao Mercado
Popular

Redes sociais

Barra Mansa

O temporal de ontem
também atingiu Barra
Mansa, mas caiu com me-
nos intensidade no municí-
pio. A população que mora
próximo aos rios, que cor-
tam a cidade, ficou em
alerta. Apesar da forte
chuva, a Defesa Civil infor-
mou que nenhuma ocor-
rência grave havia sido re-
gistrada até o fechamento
desta edição.

O coordenador da pasta,
Jonas Rodrigues Leite, en-
trou em contato com o DI-
ÁRIO DO VALE ainda na
tarde de ontem, e desmen-
tiu a informação que o Rio
Bananal iria subir e com
isso alagar ruas e casas na

Barra Mansa

O bairro Getúlio Vargas
recebeu na manhã de ontem,
a testagem rápida gratuita
para Covid-19, a ação aconte-
ceu no campo de futebol da la-
goa. Moradores da localidade
receberam atendimento da
equipe da Secretaria Munici-
pal de Saúde e puderam saber
o resultado em até 15 minutos.

Devido a rapidez, é possí-
vel realizar o exame em um
grande número de pessoas,
cerca de 400 por dia. Em geral
apenas 1% testa positivo para
o novo coronavírus.

São muitos os bairros que
já receberam os postos de tes-
tagem, alguns bem populosos,

Resende

O boletim epidemiológi-
co, divulgado na tarde de
anteontem, informou que
município registrou mais
um óbito por Covid-19, to-
talizando 165. De acordo
com a última atualização
mais 96 novos casos foram
confirmados chegando a
4.013 confirmações.

Do total de casos con-
firmados, 3.746 já se recu-
peraram da doença, res-

Barra do Piraí

O boletim epidemiológi-
co de anteontem informou
que seis novos casos foram
confirmados de Covid-19.
Segundo o boletim, o muni-
cípio está com um total de
1.585 confirmações, sendo
que 1.314 pacientes estão
recuperados, 176 se encon-
tram em isolamento domi-
ciliar e 16 internados. Atu-
almente, Barra do Piraí
está com um total de 79
óbitos por Covid-19.

De um total de 16 paci-
entes confirmados para Co-
vid-19, 13 se encontram in-
ternados no Hospital Regio-

Defesa Civil de BM
desmente informação sobre

cheias no Rio Bananal

região da Colônia Santo
Antônio.

– Estou indo pessoal-
mente em Bananal, pois
alarmaram a população da
Colônia dizendo que o rio
iria subir. Não há previsão
de chuvas para Bananal, li-
guei para a Polícia Flores-
tal e Militar de lá, uma me
informou que não havia
chovido e a outra que ti-
nha chovido dentro da nor-
malidade, não o suficiente
para encher o Rio Bana-
nal. Estou indo lá para ob-
ter mais informações e fa-
zer um vídeo, para mos-
trar como está a situação.
Estão usando o nome da
Defesa Civil indevidamente
e espalhando o pânico na
população – explicou.

Equipe da Defesa Civil foi até Bananal e verificou que não houve
transbordamento no rio

Reprodução

BOLETINS COVID-19

Resende confirma
mais um óbito por

Covid-19 e 96 novos casos
tando 102 casos ativos em
todo município, no mo-
mento.

Um total de 13.203 ca-
sos foi descartado e 37 ca-
sos suspeitos estão aguar-
dando os resultados. De
acordo com o boletim pu-
blicado pela prefeitura,
16.192 pacientes foram
identificados com síndro-
me gripais, desses 16.136
estão recuperados, e 56
suspeitos permanecem em
isolamento.

Bairro Getúlio Vargas recebe
testagem rápida para Covid-19

Mais seis mortes fo-
ram confirmadas por
Covid-19, no boletim
epidemiológico de on-
tem, totalizando 194, as
informações das víti-
mas não foram divul-
gadas. Em relação aos
casos confirmados são
5.630 com 4.958 recupe-
rados. Atualmente seis

Barra Mansa chega a
194 mortes por Covid-19

pacientes estão inter-
nados. Já os casos sus-
peitos estão em 273
com 22 pacientes in-
ternados, segundo o
boletim. Desde o iní-
cio da pandemia fo-
ram realizados 28.018
exames com 22.115 re-
sultados descartados
para a doença.

Testagem aconteceu no campo de futebol da lagoa na manhã desta quarta-feira (16)

Chico de Assis- Secom

Barra do Piraí registra seis novos casos positivos de coronavírus
nal Zilda Arns, em Volta
Redonda. Um se encontra
internado em leito clínico
da Santa Casa de Barra do
Piraí e dois estão na UTI
da mesma unidade.

Entre os casos suspeitos
da doença, no momento
dois pacientes permanecem
internados na UTI da Santa
Casa de Barra do Piraí,
cinco suspeitos se encon-
tram ocupando leitos clíni-
cos da Santa Casa de Barra
do Piraí e dois estão inter-
nados em leito clínico do
Hospital Maria de Nazaré.
A unidade possui ainda, 30
leitos livres em enfermari-
as e seis em UTI.

o que contribui para um bom
monitoramento do município
em relação à doença. Nos últi-
mos dias foram feitos exames
nos moradores da Água Com-
prida, na Vila Nova, que pos-
sui população de aproximada-
mente 8 mil habitantes.

Receber a testagem no
bairro é uma vantagem e
muitos moradores agradecem
a oportunidade de evitar um
deslocamento maior para rea-
lizar o teste. O residente do
bairro Getúlio Vargas, Nilo
Lima de Oliveira, de 78 anos,
é um deles. “Muito bom esse
teste nos bairros porque é um
monitoramento. Sempre tomo
meus cuidados, uso máscara,
evito sair de casa”, disse.
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Barra Mansa

As vagas para estaci-
onamento ao longo da
faixa da direita da Ave-
nida Joaquim Leite, no
Centro, estão disponí-
veis para uso desde on-
tem, após a Prefeitura
de Barra Mansa, a Câ-
mara de Dirigentes e
Lojistas (CDL) e a As-
sociação Comercial, In-
dustrial, Agropastoril e
Prestadora de Serviços
(Aciap) terem entrado
em acordo para viabili-
zar melhor fluxo no
Centro do município
para os moradores du-
rante o período de com-
pras de fim de ano.

O espaço funcionará
no sistema de rotativo,
no primeiro dia de fun-
cionamento, a equipe
fará as orientações aos

Barra Mansa libera estacionamento
na Avenida Joaquim Leite, no Centro

Vagas ao longo da faixa da direita vão funcionar no sistema de rotativo para o período de compras de fim de ano

condutores. De acordo
com o secretário de Or-
dem Pública William
Pereira, a medida tem
como objetivo agilizar o
período em que os con-
sumidores circulam no
centro da cidade.

– Nosso intuito é
proporcionar, durante o
período de compras,
uma maior agilidade e
praticidade, oferecendo
as vagas para que as
pessoas cumpram com
seus afazeres e retor-
nem para suas casas –
explicou.

Liberação para vagas
de estacionamento
vai melhorar fluxo no
trânsito no período
de fim de ano

Resende

A Ponte Nilo Peçanha,
conhecida como Ponte Ve-
lha, está recebendo obras
de melhorias para reforçar
sua estrutura de sustenta-
ção. O trabalho está con-
centrado na recuperação de
encontro, elemento que pos-
sui função de arrimo e su-
porte à infraestrutura da
ponte. A reforma, que teve
início no dia 24 de agosto
deste ano, deve ser concluí-
da no início de 2021.

Considerada importante
cartão-postal da cidade,
onde dezenas de pedestres
transitam diariamente, a
Ponte Velha é mais uma re-
forma do ‘Revitaliza Resen-
de’, desenvolvido pela Pre-
feitura de Resende, por
meio da Secretaria de
Obras e Serviços Públicos.

O processo de revitaliza-
ção é realizado por uma
empresa especializada em
construção civil, licitada e
contratada pelo governo
municipal. Visando garan-
tir segurança à população,
a ponte segue interditada

Angra dos Reis

O município está re-
presentado no livro
“IdeiaSUS: saberes e
práticas nos territórios
do Sistema Único de
Saúde”, lançado pela
Fundação Oswaldo
Cruz (Fiocruz) semana
passada. A publicação
reúne reflexões sobre
os desafios do SUS em
tempos de pandemia, as
práticas de gestão, o
desenvolvimento da cu-
radoria em saúde e as
ações do Programa
IdeiaSUS.

O livro traz seis ex-
periências territoriais
em saúde: em Angra
dos Reis, Niterói, Quis-
samã, região de Lajea-
do (RS), Tefé (AM) e
Sacramento (MG). A
experiência angrense –
“A construção da infor-
mação como ferramen-
ta de articulação e inte-

Ponte Nilo Peçanha recebe
obras de melhorias em Resende

para a passagem durante o
período de obras. Neste mo-
mento, a equipe de obras re-
aliza os serviços de laje su-
perior do muro de conten-
ção. O prefeito de Resende,
Diogo Balieiro Diniz, desta-
cou a importância da revita-
lização da Ponte Velha.

— O ‘Revitaliza Resende’
chegou para transformar
mais um local público: a
Ponte Nilo Peçanha, que foi
inaugurada no dia 16 de
abril de 1905. Imponente,
sua beleza arquitetônica
chama atenção com a es-
trutura metálica importada
da Bélgica e trazida de na-
vio para o Brasil. Leva o
nome do Presidente do Es-
tado do Rio de Janeiro da-
quela época, que participou
da sua inauguração. Com
115 anos de existência, a
Ponte Velha foi contempla-
da com a reforma. Tomba-
da pelo Instituto Estadual
do Patrimônio Cultural
(Inepac) e pela Prefeitura
de Resende, faz parte da
história de muitos resen-
denses. É nosso dever man-
tê-la segura e acessível aos Processo de revitalização deve ser concluído no início de 2021, segundo a prefeitura

Carina Rocha – Secom

Saúde de Angra é representada
em livro da Fiocruz sobre pandemia

gração da Rede de
Atenção à Saúde” – é
sobre o aplicativo Se
Liga Rede, criado por
profissionais do muni-
cípio para gerenciar in-
formações e melhorar
os processos de comu-
nicação, favorecendo a
integração à rede de
saúde.

A experiência do de-
senvolvimento do apli-
cativo é descrita no ca-
pítulo 5 do livro. As au-
toras do capítulo são as
profissionais de saúde
de Angra Luciana Ros-
sinol Silva, Maria Cláu-
dia Nicolau Capaz, Ma-
ria do Car mo Gomes
dos Santos, Monique
Claudino dos Santos
Thuler, Silvia Isabel Pi-
menta Rosa Rodrigues,
Mayara Athanázio Dio-
go e Claudia Cristina
Araújo Lage de Gus-
mão.

O aplicativo ajuda a

divulgar infor mações
sobre a rede para os
profissionais de saúde:
diretrizes, protocolos
assistenciais, espaço
para sugestões envia-
das por esses profissio-
nais, oficinas de regula-
ção em saúde etc. O ob-
jetivo é melhorar a
prestação de serviços
ao usuário.

– Uma vez que nossos
profissionais conheçam
melhor os fluxos e os ser-
viços existentes, eles con-
seguem dar melhor enca-
minhamento aos usuári-
os da rede de saúde e fa-
cilitar os caminhos des-
ses usuários – explicou
Luciana Roussinol Silva,
diretora do Departamen-
to de Planejamento, Ava-
liação, Auditoria e Regu-
lação da Secretaria de
Saúde. Mais informações
podem ser obtidas
emseligarede@angra.rj
.gov.br.

pedestres, garantindo a tra-
vessia de dezenas de pesso-
as diariamente! No decor-
rer das obras, é necessária
a sua interdição para a se-
gurança de todos. Vale lem-
brar que, neste período de
pandemia do novo corona-
vírus (Covid-19), os traba-
lhos estão sendo executados
respeitando todas as medi-
das de segurança sanitária
– reforçou.

De acordo com o secre-
tário de Obras e Serviços
Públicos, Victor Sampaio,
já foram realizados os se-
guintes serviços: as escava-
ções para execução da fun-
dação e acesso na parte in-
ferior da ponte; cortina de
contenção de talude; e ins-
talação de parte dos ele-
mentos de fundação, no
caso específico, estacas.
“Para o término da obra
geral, faltam os seguintes
trabalhos: execução de en-
roncamento de pedra na
base do muro; revestimento
do muro com pedra bruta;
reaterros laterais; e reade-
quação da calçada danifica-
da”, disse.

Familiares procuram por
homem desaparecido em Resende

Resende

Familiares de Hud-
son Nascimento Costa,
de 27 anos, morador do
bairro Nova Alegria,
em Resende, solicitam
ajuda para encontrá-lo.
Ele desapareceu no dia
05 desse mês. Um bole-
tim de ocorrência foi
registrado na 89ª DP
(Resende) pela mãe do
rapaz. Quem tiver infor-
mações sobre Hudson
Nascimento Costa pode
entrar em contato atra-
vés dos telefones: (24)
992246310 ou (12) 99722-
7149.

Hudson Nascimento Costa,
de 27 anos, desapareceu
no último dia 05

Divulgação

Paulo Dimas
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Brasília

Desde que entrou em
operação, em 15 de no-
vembro, o Pix, novo siste-
ma brasileiro de paga-
mentos instantâneos, mo-
vimentou R$ 83,4 bilhões,
num total de 92,5 milhões
de transações, informou
ontem (16) o Banco Cen-
tral (BC). As informações
são da Agência Brasil.

Segundo o BC, 84%
das transferências de di-
nheiro foram feitas de
pessoa física para pessoa
física, na modalidade cha-
mada P2P. Em relação ao
volume financeiro, essa
modalidade corresponde
a 44% do total movimen-
tado. O valor médio
transferido foi R$ 496,00.
Até o momento, foram re-
gistradas 46 milhões de
pessoas que já utilizam o
Pix.

Em seguida, vêm as
transações de empresa
para empresa (B2B), que
representaram 39% do vo-
lume financeiro, ainda
que tal modalidade tenha
sido responsável por ape-
nas 3% das transações. O
valor médio transferido,
nesse caso, foi de R$ 14,6
mil. Até o momento, são

Em um mês, R$ 83,4 bilhões
foram movimentados via Pix

Transferências de dinheiro foram maioria das transações pelo sistema

3 milhões de CNPJs que
já usam o Pix.

De acordo com o chefe
do departamento de
Competição e de Estrutu-
ra do Mercado Financei-
ro do Banco Central, Ân-
gelo Duarte, já há regis-
tro de transações na casa
das centenas de milhares
e de milhões de reais por
meio do Pix. “Isso signi-
fica uma confiança das
pessoas no Pix”, disse
ele.

Duarte também frisou
o espaço para crescimen-
to nas transferências que
tenham o governo como
destinatário. Ele desta-
cou a adesão recente da
Receita Federal, que no
início deste mês passou a
receber o pagamento de
tributos via Pix. Segundo
o executivo do BC, em ja-
neiro, deverá haver a
adesão também do Fundo
de Garantia do Tempo de
Serviço (FGTS).

De acordo com Duar-
te, a adesão de empresas,
que exige procedimentos
mais complexos de cadas-
tro, deve aumentar no
início de 2021, pois mui-
tas companhias evitam
grandes mudanças de sis-
tema em dezembro, pre-

ferindo aguardar o início
de um novo ano.

Chaves

Questionado sobre
possíveis fraudes no
novo sistema de paga-
mentos, o diretor de Or-
ganização do Sistema Fi-
nanceiro e Resolução do
BC, João Manoel Pinho
de Mello, disse que não
há “registro de ocorrên-
cia”. Ele destacou que o
número de reclamações
recebidas a respeito do
Pix gira em torno de
1.700 até o momento, nú-
mero que considera bai-
xo ante o volume de
transações.

Os dados do BC mos-
tram que, das transações
feitas via Pix utilizando
uma chave de transferên-
cia, apenas 0,5% não fo-
ram bem-sucedidas, com
o dinheiro voltando para
quem tinha enviado. O
número é bem menor do
que a taxa de insucesso
quando não se utiliza a
chave (9,8%). No caso do
TED, sistema de transfe-
rência mais popular, essa
taxa encontra-se em 4,5%.

A chave Pix é cadas-
trada em cada instituição

O Banco Central (BC)
informou também nesta
quarta-feira (16) que assi-
nou um acordo com o Sin-
dicato Nacional das Em-
presas de Telefonia e de
Serviço Móvel Celular e
Pessoal (SindiTelebrasil)
para permitir que o paga-
mento de faturas de celu-
lar e a recarga de serviços
pré-pagos móveis e fixos
possa ser feita com o Pix.

“A parceria tem o obje-
tivo de proporcionar o Pix
como alternativa, melho-
rando a experiência de pa-
gamento dos usuários e a
gestão financeira dos rece-
bimentos das empresas de

financeira e facilita a
transferência, podendo
ser um dado pessoal,
como CPF, número de te-
lefone ou e-mail. Tam-
bém é possível cadastrar
uma chave com números
aleatórios. Até o momen-
to, foram cadastradas 116
milhões de chaves Pix
por pessoas físicas.

O cadastro de uma
chave, porém, não é obri-
gatório, destacou Mello, e
as transferências com o
novo sistema de paga-
mentos pode ser feita
também do modo tradici-
onal, inserindo número
de agência e conta do
destinatário.

Diferentemente do
TED e do DOC, que são
os outros sistemas de
transferências disponíveis
e que levam tempo para
ser processados, o Pix é
instantâneo e pode ser
utilizado 24 horas por
dia, sete dias por semana.

O Pix é gratuito para
pessoas físicas. A cobran-
ça de tarifa para transa-
ções feitas por pessoas
jurídicas é permitida
pelo BC, mas, nesse perí-
odo inicial, ainda não co-
meçou a ser feita pelas
instituições financeiras.

Conta de celular também
poderá ser paga com PIX

telefonia móvel. Além dis-
so, reforça o Pix como uma
alternativa de pagamento
entre a população brasilei-
ra”, informou o BC, em
nota.

Segundo o órgão, a utili-
zação do Pix para paga-
mento do celular será feita
gradualmente, de forma au-
tônoma, voluntária e inde-
pendente pelas empresas.

Em agosto, Banco Cen-
tral (BC) já havia assinado
acordo semelhante com a
Agência Nacional de Ener-
gia Elétrica (Aneel), para
também permitir o paga-
mento da conta de luz com
o Pix.

Até o momento, foram registradas 46 milhões de pessoas que já
utilizam o Pix

ABr

Rio

As vendas do Natal
2020 devem ter uma alta
de 3,4% em comparação
com o de 2019, informou a
Confederação Nacional do
Comércio de Bens, Servi-
ços e Turismo (CNC). Ela
aponta as vendas online
como o principal impulso
para chegar a esse resul-
tado. As informações são
da Agência Brasil.

A previsão é uma revi-
são da expectativa anteri-
or, que era de um aumen-
to de 2,2% nas vendas em
relação ao ano passado. Se
confirmado, o crescimento
das vendas em 2020 será o
maior desde 2017.

A CNC espera que as
vendas pela internet no
período de Natal tenham
um aumento de 64% em
relação ao ano passado,
acompanhando a tendên-
cia de crescimento vista

Rio

As vendas do e-com-
merce no Brasil em 2021
devem crescer 26%, o
que levaria o setor a um
faturamento de R$ 110 bi-
lhões. Uma pesquisa rea-
lizada pela EbitNielsen
no quarto trimestre com
consumidores que com-
praram online indicou
que 95% dos responden-
tes pretendem continuar
comprando online. A
consultoria também di-
vulgou a expectativa
para o Natal deste ano
com alta esperada de
30% para R$ 3,38 bilhões

Londres

O bitcoin [plataforma
para negociar criptomoe-
das] superou a marca de
20 mil dólares ontem (16),
atingindo o maior valor
de sua histó-
ria. A crip-
tomoeda sal-
tava 6,3% a
20.670 dóla-
res, acumu-
lando uma
valorização neste ano de
mais de 170%.

A alta é impulsionada
pela demanda de grandes
investidores atraídos por
seu potencial de ganhos
rápidos, resistência à infla-
ção e expectativas de que
se tornará um método de
pagamento convencional.

Comércio eletrônico impulsiona
expectativa de alta nas vendas de Natal

ao longo de 2020. Entre o
início da pandemia em
março e o mês de setem-
bro, o varejo eletrônico
teve um aumento de 45%
no volume de vendas, e o
número de pedidos cres-
ceu 110% na comparação
com 2019.

O presidente da CNC,
José Roberto Tadros, disse
que, a despeito da conjun-
tura adversa, o Natal deve
trazer alguma recupera-
ção ao setor, mas prevê
que 2021 terá “um cenário
difícil, de lenta recupera-
ção”.

Vagas temporárias

Enquanto as vendas de-
vem subir impulsionadas
pelo e-commerce (comér-
cio eletrônico), a geração
de vagas de trabalho tem-
porárias deve cair 20%
em relação a 2019, com 18
mil postos a menos.

A CNC aponta que a
cesta composta por 214
bens e serviços mais con-
sumidos nesta época do
ano mostra que os valores
medidos através do Índice
de Preços ao Consumidor
Amplo (IPCA) apresentam
avanço médio de 9,4% nos
12 meses encerrados em
novembro. Se esse ritmo
de reajuste for mantido, o
Natal de 2020 apresentará
a maior alta de preços
desde 2015, com aumento
11%.

A desvalorização do
Real é encarada como a
principal razão para a
queda de 16,5% nas im-
portações de produtos tipi-
camente natalinos no tri-
mestre encerrado em no-
vembro, na comparação
com os mesmos meses de
2019. A única categoria de
produto que não teve que-
da de importação foi a de
bebidas.

Já os alimentos estão
entre os produtos natali-
nos mais impactados pela
desvalorização cambial,
que chega a 32,3% nos 12
meses finalizados em no-
vembro, segundo a CNC.

A confederação cita da-

dos do Instituto Brasileiro
de Geografia e Estatística
(IBGE) para apontar que
o valor desses produtos no
Índice de Preços ao Pro-
dutor (IPP), que mede a
inflação nos preços prati-
cados pelos produtores,

teve alta de 36% nos 12
meses encerrados em ou-
tubro. No mesmo período,
a inflação ao consumidor
final teve alta de 12%
para os mesmos produtos,
o que comprime as mar-
gens do varejo.

Faturamento de lojas pode subir 3,4%, diz a CNC

ABr

E-commerce deve
faturar R$ 110 bi em 2021
e crescer 30% neste Natal

em vendas. O período
contabilizado é de 10 a 24
de dezembro.

O resultado de 2021,
no entanto, será limitado
pela retomada mais gra-
dual da economia, expec-
tativa de aumento da
taxa básica de juros e in-
flação mais alta.

“O ano que vem é de
incertezas sobre confina-
mento, vacinação, expan-
são do vírus, fim do au-
xílio emergencial e de-
semprego em níveis ele-
vados. Isso impõe limi-
tes a toda economia e o
e-commerce não ficará
de fora”, afirmou a líder

de EbitNielsen,  Julia
Avila.

De acordo com os nú-
meros da EbitNielsen, o
resultado de 2021 virá
acompanhado de um in-
cremento de 16% no nú-
mero de pedidos, para
225 milhões, e uma ex-
pansão de 9% no valor
médio das vendas, para
R$ 490.

As categorias que
mais se devem destacar
nas vendas online, con-
for me a EbitNielsen,
são: Alimentos e Bebi-
das; Arte e Antiguidade;
Bebês e Cia; Casa e De-
coração; Construção.

Em relação à expec-
tativa do Natal,   os
números esperados in-
dicam um ritmo ainda
mais forte que o regis-
trado na Black Friday,
que cresceu entre 26 e
30 de novembro 26,4%,
o melhor desempenho
desde 2014.

“Teremos um Natal
com vendas relevantes
no e-commerce porque
o agravamento da pan-
demia vai fazer com
que as pessoas utili-
zem ainda mais o am-
biente online”, expli-
cou a líder de EbitNi-
elsen.

Bitcoin supera
US$ 20 mil pela

primeira vez na história
O rali da criptomoeda,

que alguns investidores
viram como um potencial
porto seguro, coincidiu
com a queda do ouro à
vista nos últimos meses.

Alguns investidores,
como fun-
dos hedge e
family offi-
ces [escritó-
rios familia-
res], foram
dissuadidos

no passado pela natureza
opaca do mercado de crip-
toativos.

A supervisão mais rígi-
da do setor de criptomoe-
das nos Estados Unidos
ajudou a aliviar algumas
dessas preocupações.

Com informações da
agência Reuters.

Valorização em 2020

é superior a 170%
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TÚNEL DO TEMPO
*Os Estados Unidos declaram, formalmente, guer-

ra ao Japão (1941).
*Honduras é admitida como Estado-Membro da

ONU (1945).
*Morre a cantora brasileira Sylvia Telles (1966).
*Morre Artur da Costa e Silva, ex-presidente do

Brasil (1969).
*Fernando Collor de Mello é eleito presidente do

Brasil, derrotando Luiz Inácio Lula da Silva, no se-
gundo turno. Foi o primeiro presidente eleito pelo
povo, após o Regime Militar de 1964 (1989).

*Inicia-se o processo de liquidação e privatização
da RFFSA (1999).

*Condoleezza Rice é escolhida para servir como a
conselheira da segurança nacional dos Estados Uni-
dos (2000).

*Primeiro voo da nave SpaceShipOne (2003).
*Morre Joãosinho Trinta, carnavalesco brasileiro

(2011).

Zig-Zag
*Hoje: Dia do Pastor Presbiteriano.
*Apesar de todos os obstáculos, o setor de Shop-

ping Center está otimista em relação às vendas neste
final de ano.

*Embora a pandemia tenha provocado toda esta
tragédia no mundo, as pessoas sentem agora, mais do
que nunca, o desejo e a necessidade de presentear
seus familiares, e também claro, amigos.

*O caminho mais correto é o de continuar com as
medidas do protocolo da OMS.

*Em momento algum deixar de utilizar a máscara,
manter o distanciamento, lavar as mãos, aferição da
temperatura.

*Os bares e restaurantes estão num momento mui-
to delicado, com as restrições impostas  em Volta Re-
donda.

*Uma corda no ‘pescoço’ nos empresários deste se-
tor.

*E que estavam seguindo à risca as normas de se-
gurança.

*A iniciativa deve ser revista. Havendo o dilata-
mento no funcionamento.

*Sempre lembrando, a manutenção dos protocolos
da OMS.

*As categorias de produtos que devem alavancar
as vendas são vestuário, calçados, telefonia, brinque-
dos e eletroeletrônicos.

*Uma pena que ao contrário dos anos anteriores
os shoppings tiveram que cancelar os eventos Nata-
linos, como apresentações e Festival de Corais.

*Onde naturalmente sempre provoca aglomera-
ções.

Como
Será?

*O anúncio oficial de que não haverá a tradicional
festa da virada, em Copacabana, leva a uma pergunta.
Como será???

*Se não for suspenso o uso de transportes coletivos
(ônibus e metrô), dificultando o acesso a Zona Sul, a
multidão não irá abrir mão de ficar diante do mar.

*Sem falar no ritual das pessoas que aproveitam
para levarem suas oferendas ao mar para Iemanjá.

*Existe o risco de que se tenha uma enorme multi-
dão, e a aglomeração.

*A falta da queima de fogos será, neste caso, ape-
nas um pequeno detalhe.

Sala Vip
*A empresária Eliane Allemand Zaidan, trocou de

idade ontem e continua recebendo inúmeras homena-
gens.

*Aniversariantes do dia: Cileide Lanes; o médico
Júlio Aragão; Irineu Gomes da Silva; o médico Paulo
Roberto; Glorinha Freitas Silva; Isabela Cristine; Day-
na Silva Ribeiro; Eliane Lana; Maria Aparecida Tei-
xeira.

*A Academia Volta-redondense de Letras AVL, que
tem na presidência o jornalista Vicente Melo,  com-
pletando seus quinze anos de fundação.

Sem
Vergonha

*Você sua frio para falar em público? Sente que o
olhar dos outros atravessa seu corpo e revela todos os
seus temores? Isso significa que você sofre de timidez,
um dos sentimentos mais complexos do ser humano.
Em seu livro sobre vergonha, Mourir de dire: La hon-
te (“Morrer de falar: a vergonha”, em tradução livre),
o neuro psiquiatra francês Boris Cyrulnik analisa to-
dos os fatores relacionados a esse medo do olhar
alheio.

A cirurgiã plástica,
Dra. Nathalia Souza

O médico Júlio Aragão
(aniversariante do dia) com
sua amada, Bruna Casiraghi

A empresária Eliane Allemand

Fotos: Divulgação
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Nacional

Brasília

O Ministério Público
Federal (MPF) denunciou
nesta terça-feira (15) o go-
vernador afastado do Rio
de Janeiro, Wilson Witzel,
o presidente do PSC, pas-
tor Everaldo, o ex-secretá-
rio de Saúde do Rio Ed-
mar Santos, além de em-
presários e advogados, pe-
los crimes de corrupção
ativa e passiva e lavagem
de dinheiro por meio de
organização criminosa. A
denúncia foi oferecida ao
Superior Tribunal de Jus-
tiça (STJ) e está ligada às
investigações da Opera-
ção Kichback.

O MPF também reque-
reu a perda de função
pública para Witzel e in-
denização por danos mo-
rais de, no mínimo, R$
106,7 milhões, valor esti-
mado no dobro do que
foi desviado e lavado pe-
los denunciados.

Segundo a denúncia,
houve pagamento de
vantagens indevidas no

MPF denuncia governador
afastado do Rio Wilson Witzel

Pastor Everaldo e ex-secretário também foram denunciados

valor de R$53,37 milhões a
empresários com a inten-
ção de obter facilidades no
pagamento de valores ins-
critos em restos a pagar
devidos pela Secretaria de
Saúde à organização social
Hospital e Maternidade
Therezinha de Jesus entre
8 de julho de 2019 a 27 de
março de 2020.

As investigações que
envolvem Witzel foram
iniciadas pela Procurado-
ria da República no RJ e
pelo Ministério Público
estadual (MP/RJ) e, devi-
do ao foro privilegiado
do político junto ao STJ,
foram enviadas à Procu-
radoria-Geral da Repúbli-
ca (PGR). As informa-
ções deram origem às
operações Placebo e Fa-
vorito.

Após as deflagrações
das operações, o ex-secre-
tário de Saúde do Rio
Edmar Santos assinou
um acordo de colabora-
ção premiada com o
MPF e revelou crimes
praticados durante o go-

verno de Witzel, continu-
ando os esquemas que
eram executados pelos
ex-governadores Sérgio
Cabral e Luiz Fernando
Pezão. Com as novas in-
vestigações, foi deflagra-
da a Operação Tris in
Idem, que culminou com
o afastamento temporá-
rio de Witzel do governo
e com a prisão preventi-
va de vários integrantes
do Executivo estadual.

Do montante de R$
53,366 milhões transferi-
dos do Hospital e Mater-
nidade Therezinha de Je-
sus, o MPF já mapeou
mais de R$ 22,774 mi-
lhões.

Outro lado

Em sua conta no Twit-
ter, o governador afastado
Wilson Witzel disse que a
denúncia apresentada
pelo MPF é “absoluta-
mente sem provas” e se
trata de “mais uma tenta-
tiva do MPF de promover
o meu linchamento mo-

ral, imputando a mim
responsabilidade penal
objetiva.”

Witzel também disse
que jamais compactuou
com qualquer tipo de ir-
regularidade ou recebeu
vantagem ilícita em razão
do cargo.

“Os fatos já são de co-

nhecimento do MPF há
mais de 3 meses, desde
que o empresário Edson
Torres confessou seus cri-
mes. Mas, somente agora
a denúncia foi apresenta-
da e com risco de os valo-
res supostamente desvia-
dos terem sido ocultados.
É um episódio lamentável

para a democracia”, disse
Wilson Witzel na rede so-
cial.

A reportagem não con-
seguiu contato com o pas-
tor Everaldo e com o ex-
secretário Edmar Santos.

*As informações são
 da Agência Brasil

Nas redes sociais, Witzel disse que a denúncia apresentada pelo MPF é “absolutamente sem provas”

Fernando Frazão

São Paulo

A aprovação do presiden-
te da República, Jair Bolso-
naro, caiu em dezembro, na
comparação com setembro,
chegando a 35%, cinco pon-
tos porcentuais a menos do
que o resultado anterior de
40%. É o que revela pesquisa
realizada pelo Ibope, divulga-
da nesta quarta-feira, 16, e
contratada pela Confedera-
ção Nacional da Indústria
(CNI), sobre aqueles que con-
sideram o governo ótimo ou
bom.

A avaliação negativa, ou
seja, aqueles que classificam
a administração federal
como ruim ou péssima subiu
de 29% para 33% em três
meses.

Entre uma pesquisa e ou-

Avaliação positiva de Bolsonaro cai
para 35% em dezembro, mostra Ibope-CNI

tra, os casos de covid-19 vol-
taram a crescer no País e,
desde o início da pandemia,
a doença já matou 182.854
pessoas, segundo o balanço
mais recente do consórcio
formado pelo jornal O Esta-
do de S. Paulo, G1, O Globo,
Extra, Folha de S.Paulo e
UOL em parceria com 27 se-
cretarias estaduais de Saúde.

Nesse período, o governo
se envolveu em polêmicas so-
bre o desenvolvimento de va-
cinas contra a doença e ain-
da não apresentou um plano
para imunizar a população.

O Ibope também pergun-
tou os entrevistados se apro-
vam ou desaprovam a ma-
neira do presidente adminis-
trar o País. Nesse quesito, a
aprovação pessoal de Bolso-
naro caiu de 50% para 46%.

Foram consultadas 2 mil
pessoas em 126 municípios
no período de 5 a 8 de de-
zembro. A margem de erro é
de dois pontos porcentuais
para mais ou para menos.

A desaprovação subiu,
também no limite da mar-
gem de erro, de 45% para
49%.

A confiança no presidente
praticamente não mudou. O
porcentual dos brasileiros
que confiam em Bolsonaro
oscilou para baixo (também
dentro da margem de erro)
de 46% para 44%, enquanto
o porcentual dos que não
confiam no presidente osci-
lou de maneira inversa, pas-
sando de 51% para 53%.

Por Camila Turtelli
e Sandra Manfrini

Rio de Janeiro

O Tribunal de Contas do
Município (TCM) do Rio re-
jeitou na tarde desta quarta-
feira, 16, as contas de 2019
do governo de Marcelo Cri-
vella (Republicanos). A deci-
são se deu por cinco votos a
um. É a primeira vez na
história que o tribunal re-
prova as finanças de um
prefeito carioca. Na eleição
do mês passado, Crivella
perdeu no segundo turno
por 64% a 36% para o ex-
prefeito Eduardo Paes
(DEM).

Ao citar os motivos pelos
quais as contas devem ser
rejeitadas, o relator, conse-
lheiro Luiz Guaraná, apon-
tou para o risco de colapso
na cidade “caso não sejam
tomadas as medidas estrutu-
rantes para reverter o cená-
rio fiscal de desequilíbrio fi-
nanceiro, orçamentário e
patrimonial.”

Entre os pontos citados
para reprová-las, está o
rombo de mais de R$ 4 bi-
lhões no ano passado, além
de um calote no BNDES que
fez a prefeitura pagar cerca
de R$ 25 milhões em multa.
“O agravamento do cenário
orçamentário, financeiro e
patrimonial das contas do
Rio de Janeiro foi provoca-
do por um conjunto de
omissões do comando do Po-
der Executivo”, escreveu o
conselheiro.

Agora, o parecer do TCM

Em decisão inédita no Rio, Tribunal
de Contas rejeita contas de Crivella

vai para a câmara munici-
pal, que só se debruçará so-
bre ele no ano que vem, já
na gestão Paes. Os parla-
mentares municipais vão
decidir se acatam o que foi
entendido pelo tribunal ou
se revertem a rejeição das
contas. Também têm o po-
der de determinar quais pu-
nições Crivella pode sofrer.
O prefeito ainda não se pro-
nunciou sobre a decisão da
Corte.

A situação financeira do
Rio é tão crítica, segundo o
relator Guaraná, que preju-
dica até a capacidade do
município de adquirir em-
préstimos com garantia da
União. Ele citou informa-
ções do Tesouro Nacional
para alertar que a cidade é
a segunda capital mais endi-
vidada do País; a primeira
com maior risco de insol-
vência; a que mais compro-
mete receitas com pessoal; a
com maior dificuldade de
arcar com as despesas men-
sais; e a que mais joga des-
pesas de um ano para o se-
guinte, entre outros pontos
negativos.

Crivella fez sustentação
oral durante a sessão desta
tarde. Em discurso parecido
com o da campanha eleito-
ral, alegou que herdou um
cenário de dívidas de seu
antecessor, apesar de o pró-
prio TCM já ter apontado
que Paes deixou dinheiro
em caixa para o atual pre-
feito. “Tive R$ 10 bilhões de

receitas a menos; fiz medi-
das estruturantes para
equacionar as despesas. Ti-
vemos que pagar R$ 5,2 bi-
lhões de dívidas com o BN-
DES”, disse. “Não fiz o que
prometi no meu plano de
governo porque aquilo que
eu sonhava se rendeu à rea-
lidade.”

O endividamento total
do município, se gundo o
TCM, aumentou em R$ 17,6
bilhões entre 2017, o pri-
meiro ano de Crivella à
frente do Executivo, e 2019,
ano das contas rejeitadas
hoje - chegando ao patamar
de R$ 70 bilhões. No caso
da dívida com fornecedo-
res, o prefeito fez o núme-
ro quase dobrar: aumentou
em R$ 1,4 bilhão, chegando
a R$ 3,6 bilhões no último
exercício.

A decisão foi mais um
resultado histórico - negati-
vo - que marcará Crivella. A
derrota para Paes na eleição
foi a maior da História de
um candidato que disputou
segundo turno. Durante a
campanha, a rejeição ao
mandatário esteve sempre
acima dos 50%. À frente de
uma gestão sem marca cla-
ra, ele recorreu no último
ano à aproximação com a
família do presidente Jair
Bolsonaro para tentar rever-
ter o cenário. Foi o suficien-
te para chegar ao segundo
turno, mas não para ganhar.

Por Caio Sartori
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Rio de Janeiro

A Fundação Oswaldo
Cruz (Fiocruz) reuniu em
uma cartilha orientações
para diminuir os riscos de
transmissão da covid-19 du-
rante o período de festas do
Natal e do réveillon. Diante
do aumento de casos em
todo o país, festas chega-
ram a ser canceladas. A Fi-
ocruz orienta quem deseja
fazer reuniões que estipule
um limite de convidados,
garantindo o distanciamen-
to de 2 metros e que, prefe-
rencialmente, realize o
evento em locais abertos e
ventilados.

Mesmo seguindo todas
as orientações, a Fiocruz
alerta: “Nenhuma medida é
capaz de impedir totalmen-
te a transmissão da covid-
19”, diz a cartilha. A forma
mais segura de passar as
festas de fim de ano, de
acordo com a Fundação, é
ficar em casa e celebrar
apenas com as pessoas que
moram ali.

As orientações foram di-
vulgadas tanto em uma
cartilha, disponível online
quanto em cards informati-

Fiocruz dá orientações para
diminuir riscos nas festas de fim de ano

Quem deseja fazer reuniões que estipule um limite de convidados

vos que podem ser compar-
tilhados pelo WhatsApp e
demais redes sociais. O ma-
terial traz orientações so-
bre o modo de preparar e
servir os alimentos, a orga-
nização do ambiente e me-
didas gerais de proteção
tanto para quem vai rece-
ber outras pessoas em sua
casa, como quem vai para
algum evento.

“Após um ano tão difícil,
mais do que nunca as pes-
soas querem encontrar e
festejar com seus familiares
e amigos. No entanto, en-
tendemos que preservar a
vida é o melhor presente
para compartilhar neste fi-
nal de ano”, destaca, em
nota, o coordenador do Ob-
servatório Covid-19 da Fio-
cruz, Carlos Machado.

Orientações

De acordo com a carti-
lha, quem for receber convi-
dados ou celebrar as festas
fora de casa deve usar más-
cara sempre que não estiver
comendo ou bebendo, man-
ter a distância dos demais
convidados, evitar apertos
de mão e abraços, lavar ou

higienizar com álcool 70 as
mãos com frequência e não
deve compartilhar copos e
talheres.

Aqueles que estão orga-
nizando os eventos, caso ofe-
reçam bebidas, devem dis-
ponibilizá-las em embala-
gens individuais, como latas
ou garrafas, arrumadas em
baldes com gelo, para que
as pessoas possam se servir
sozinhas. Outra orientação
é oferecer condimentos, mo-
lhos para salada ou tempe-
ros embalados individual-
mente, sempre que possível.
Após o evento, a louça deve
ser lavada em água corrente
e com detergente, ou na má-
quina de lavar louças.

Grupos de risco

A Fiocruz esclarece ain-
da que quem teve contato
com a doença ou está com
sintomas deve evitar encon-
tros por oferecer risco aos
demais. Estão na lista aque-
les que estão com sintomas
relacionados à covid-19 ou
que já tem o diagnóstico da
doença; quem ainda está no
período de 14 dias desde
que teve os primeiros sinto-

Brasília

O ministro da Saúde,
Eduardo Pazuello, voltou a
afirmar que a vacinação
contra a covid-19 deve ser
iniciada no País em “mea-
dos de fevereiro”. Para este
cronograma, ele conside-
rou que os dois laboratóri-
os nacionais que partici-
pam do desenvolvimento
de vacinas, Fiocruz e o Ins-
tituto Butantan, devem
apresentar ainda em de-
zembro os dados finais de
pesquisa de seus imunizan-
tes e pedir o registro do
produto na Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária
(Anvisa).

“Se conseguir manter o
planejado do Butantan e
Fiocruz, de apresentar fase
3 dos estudos, e toda a do-
cumentação de fase 1 e 2,
ainda em dezembro à An-
visa, aí teremos janeiro
para a análise da Anvisa e
possivelmente em meados

Brasília

O presidente Jair Bolso-
naro disse terça-feira (15) que
não vai tomar a vacina con-
tra a covid-19. Ele já foi diag-
nosticado e se curou da doen-
ça em julho, mas ainda não
há evidências científicas ro-
bustas sobre o alcance da
imunidade após a infecção.
Bolsonaro ainda defendeu,
outra vez, não obrigar a vaci-
nação de todos.

Cientistas veem nas falas
desestímulos à vacinação em
massa, essencial para conter
o vírus, e dizem que não é
hora de debater a obrigatori-
edade da vacina. Desde o iní-
cio de março, Bolsonaro nega
a gravidade da pandemia, cri-
tica o isolamento social e
nem sempre usa máscara em
eventos públicos.

“Como cidadão é uma coi-
sa e como presidente é outra.
Mas como nunca fugi da ver-
dade, digo: não vou tomar a
vacina. Se alguém acha que
minha vida está em risco, o
problema é meu e ponto fi-
nal”, declarou Bolsonaro ao
apresentador José Luiz Date-
na, da TV Band.

A postura é diferente de
outros líderes estrangeiros,
que têm falado em tomar a
vacina para incentivar a soci-
edade. Para a virologista Gili-
ane de Souza Trindade, da
UFMG, o governo parece tra-
balhar contra a vacina. “Se
ele estivesse preocupado em
zelar pela saúde, deveria ser

mas relacionados à covid-19,
mesmo que não tenha feito
um teste de diagnóstico;
aqueles que estão aguardan-
do o resultado de um teste
molecular para saber se es-
tão com covid-19; e, quem
manteve contato com al-
guém que teve a doença nos
últimos 14 dias.

Pessoas que fazem parte

de algum grupo de risco para
casos graves de covid-19 ou
moram com alguém que faz
parte desse grupo também
devem se proteger e evitar as
festas. Aqueles que têm mais
risco para casos graves são
os portadores de doenças crô-
nicas, como diabetes e hiper-
tensão, asma, doença pulmo-
nar obstrutiva crônica, doen-

ça renal crônica em estágio
avançado, imunodepressão
provocada pelo tratamento de
doenças autoimunes, como
lúpus ou câncer; pessoas aci-
ma de 60 anos de idade, fu-
mantes, gestantes, mulheres
em resguardo e crianças me-
nores de 5 anos.

*As informações são
da Agência Brasil

“Nenhuma medida é capaz de impedir totalmente a transmissão da covid-19”, diz a cartilha da Fiocruz

Erasmo Salomão/MS

Pazuello volta a falar em vacinação contra a covid-19 só em fevereiro
de fevereiro para frente es-
tejamos com essas vacinas
recebidas e registradas
para iniciar o plano”, disse
Pazuello.

A Fiocruz deve produzir
no Brasil a vacina desen-
volvida pela Universidade
de Oxford e o laboratório
AstraZeneca. Mas os pes-
quisadores responsáveis já
reconheceram erros nos
testes iniciais e a necessi-
dade de ampliar ensaios
clínicos para medir a eficá-
cia, o que deve atrasar o
registro.

Já o Butantan trabalha
para o registro da Corona-
vac, vacina desenvolvida
pela farmacêutica chinesa
Sinovac, ainda neste mês.
O governador de São Pau-
lo, João Doria (PSDB), afir-
ma que os dados finais so-
bre esta vacina serão en-
tregues em 23 de dezembro
à Anvisa.

O governo está sob
pressão para antecipar

esse calendário. O Reino
Unido e os Estados Unidos
já começaram a aplicar as
doses, ainda que em gru-
pos restritos e com autori-
zação de uso emergencial
das vacinas. Além disso,
Doria, desafeto do presi-
dente Jair Bolsonaro, afir-
ma que começará a campa-
nha no seu Estado em 25
de janeiro - ainda que os
dados finais da Coronavac
sejam desconhecidos.

Nas últimas semanas,
Pazuello apresentou diver-
sas datas para começar a
vacinação no País. Ele afir-
mou que o calendário po-
deria começar entre de-
zembro e março. Em entre-
vista nesta quarta-feira
após apresentar o plano
nacional de vacinação, o
ministro afirmou que só
pode apontar data para co-
meço da campanha após o
registro do produto na An-
visa.

No plano nacional, a

Saúde afirma que, após ter
as vacinas em mãos, conse-
gue enviar em até cinco
dias o produto para os Es-
tados e o Distrito Federal,
que devem repassar aos
municípios, etapa que tem
“prazo variável”. “Até en-
tão temos o ‘se’, que vai
ganhando corpo, vai se for-
talecendo para virar um
fato. Registrado em entre-
gue em fevereiro, inicia-
mos no mais curto prazo.
Há possibilidade de ser re-
gistrado ontem? Não. Vai
fazer registro em 1 dia?
Não. Não está registrado
em nenhuma agência in-
ternacional”, disse ele.

Se houver registro, o
imunizante pode ser distri-
buído a todos os públicos,
inclusive na rede privada,
mas o tempo de análise da
Anvisa é de até 60 dias.
Esse prazo pode cair, caso
haja registro do imunizan-
te em outra autoridade sa-
nitária de peso, ou a far-

macêutica já tenha entre-
gue parte dos estudos, ca-
minho chamado de “sub-
missão contínua” pela An-
visa. A agência brasileira
ainda estima que precisará
de até 10 dias para avaliar
pedidos de uso emergenci-
al, que podem servir ape-
nas para aplicação no SUS,
em públicos restritos,
como de idosos ou profissi-
onais de saúde. O ministé-

rio ainda corre atrás de in-
sumos como seringas e
agulhas.

No documento, o minis-
tério afirmou que, após ter
as vacinas em mãos, conse-
gue enviar em até cinco
dias os produtos para os
Estados e Distrito Federal,
que devem repassar aos
municípios, etapa que tem
“prazo variável”.

Por Mateus Vargas

Previsão vale se laboratórios cumprirem etapas burocráticas em 2020

Marcelo Camargo

Bolsonaro diz que não tomará vacina
e cientistas veem desestímulo à população

o primeiro a dar exemplo.
Isso faz muito mal e tem re-
percussões lá fora.” Já o pre-
sidente da Câmara dos Depu-
tados, Rodrigo Maia, disse
que essa e outras posturas do
presidente são lamentáveis e
afirmou ter “fé” de que Bol-
sonaro compreenda o papel
que a sociedade reservou a
ele”.

À TV, Bolsonaro ainda
prosseguiu. “E outra coisa,
Datena, você tomando a vaci-
na, daqui a dois, três ou qua-
tro anos vai ter de tomar de
novo, caso contrário pode ser
infectado”. Cientistas não sa-
bem a duração da imunidade
pela vacina. “Temos de res-
peitar quem não queira to-
mar. Não pode ser obrigató-
ria”, continuou Bolsonaro na
TV.

O Supremo Tribunal Fe-
deral deve discutir esta sema-
na duas ações sobre vacina-
ção compulsória. Uma delas,
do PDT, pede que seja reco-
nhecida a competência de Es-
tados e municípios para de-
terminar a vacinação com-
pulsória. Já outra, do PTB,
requer a inconstitucionalida-
de dessa previsão. Em outu-
bro, o governador João Doria
(PSDB) disse que a vacinação
seria obrigatória em São
Paulo, o que motivou protes-
tos. Sobre a necessidade de
obrigar a vacinação, especia-
listas apontam que o desafio
inicial será outro: lidar com
a limitação de doses diante
da demanda da população

mais vulnerável do País - só
os grupos de idosos, indíge-
nas e pessoas com comorbi-
dades somam 42 milhões de
pessoas, estima o próprio
Ministério da Saúde.

Segundo o plano de imu-
nização entregue pelo gover-
no ao STF semana passada,
“a interrupção da circula-
ção da covid-19 no território
nacional depende de uma
vacina altamente eficaz sen-
do administrada em parcela
expressiva da população
(>70%)”. Nos últimos dias, o
presidente ainda tem incen-
tivado obrigar que seja assi-
nado um termo de consenti-
mento por quem se vacinar
contra a covid, por causa de
possíveis efeitos colaterais.
A ideia foi criticada por es-
pecialistas.

Bolsonaro ainda disse
que dará “sinal verde” para
qualquer imunizante com
registro na Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária
(Anvisa). Ele prevê medida
provisória que libera R$ 20
bilhões para comprar imu-
nizantes. “Qual vacina?
Aquela que passar pelo cri-
vo da Anvisa. Passou, a gen-
te compra, sem problema
nenhum.”

A postura do governo fe-
deral mudou. Em outubro, o
ministro da Saúde, Eduardo
Pazuello, prometeu a gover-
nadores comprar 46 milhões
de doses da Coronavac, de-
senvolvida pelo laboratório
Sinovac e pelo Instituto Bu-

tantã, ligado ao gover no
paulista, de João Doria
(PSDB). Pazuello foi desau-
torizado no dia seguinte por
Bolsonaro, que alegou falta
de credibilidade do produto,
por ser chinês. E também
celebrou nas redes socais,
em novembro, a interrupção
nos testes da Coronavac,
após a morte de um volun-
tário.

Responsabilização

Para especialistas, é cabí-
vel responsabilização por es-
sas posturas. “Existe uma

intencionalidade, que é cla-
ríssima do governo federal,
de disseminar a doença. Por-
que é a crença na ideia de
que, se ela se disseminar rá-
pido, terminará rápido tam-
bém”, afirma Deisy Ventura,
professora de Ética da Facul-
dade de Saúde Pública da
USP. “Há desrespeito às leis,
às normas jurídicas adota-
das, com atos de obstrução
do trabalho dos governado-
res e prefeitos e, principal-
mente, a disseminação de in-
formações falsas, como a de
que existe tratamento preco-
ce da covid.”

“Um dos requisitos para
crime de responsabilidade,
impeachment, é violar direi-
to social. Uma atitude como
a dele é a de violar o direito
à saúde da população, por-
que está atrapalhando as
medidas que deveriam ser
tomadas para garantir o di-
reito a saúde”, diz o médico
e advogado sanitarista Dani-
el Dourado (Colaboraram
Marco Antônio Carvalho e
Renato Vieira)

As informações são do
jornal O Estado de S. Paulo.

Por João Prata
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Rio de Janeiro

O Exame Nacional do
Ensino Médio para Pessoas
Privadas de Liberdade
(Enem PPL) corresponden-
te ao ano de 2020 teve as
inscrições prorrogadas até
a próxima sexta-feira, dia
18 de dezembro. As provas
serão aplicadas nos dias 23
e 24 de fevereiro de 2021
nas unidades socioeducati-
vas ou prisionais de todo o
país, seguindo os protoco-
los do atual contexto da
pandemia de Covid-19.

Na edição do ano passa-
do, o Enem PPL recebeu
46.240 inscrições em todo o
país, com 1.128 instituições
prisionais e socioeducativas
homologadas para aplica-
ção da prova em 25 estados
e no Distrito Federal. Des-
tes, 178 foram inscritos pelo
Degase enquanto cumpri-
am medida socioeducativa
no estado do Rio de Janei-
ro. Este ano, proporcional-
mente ao número de ado-
lescentes atendidos, que di-
minuiu em virtude da pan-
demia, o Departamento já
inscreveu 143 jovens, entre
meninos e meninas.

Para o diretor-geral do
Degase, Márcio Rocha, o
Enem PPL é a primeira
oportunidade dos socioedu-
candos de experimentar a

Enem PPL: jovens do Degase vão
disputar vagas no Ensino Superior

Inscrições acabam na sexta-feira (18), e provas serão realizadas no dias 23 e 24 de fevereiro
dinâmica de participação
em um processo seletivo
acadêmico.

– Embora a participação
seja gratuita e voluntária,
para estimular essa experi-
ência, todos os adolescentes
que cumprem medidas so-
cioeducativas de privação
ou restrição de liberdade
no Degase e que cursam o
Ensino Médio são motiva-
dos a se inscrever para rea-
lização do exame – explica
Márcio Rocha.

O Degase realiza as pro-
vas em suas unidades desde
2010 e, segundo a Divisão de
Pedagogia do Departamen-
to, ao longo destes anos há
histórias de adolescentes
aprovados para cursar o ní-
vel superior em universida-
des públicas nas áreas de
Direito, Pedagogia, Teologia,
entre outras. Além disso, so-
cioeducandos também con-
seguiram bolsas de estudo
em universidades privadas
por meio do ProUni, utili-
zando resultados obtidos
nas avaliações do Enem.

O Degase reforça ainda
que, além dos resultados
obtidos nas avaliações, a
importância de proporcio-
nar aos jovens em cumpri-
mento de medidas socioe-
ducativas a oportunidade
de participar de exames
como o Enem favorece sua

Divulgação

O Enem PPL do ano passado recebeu 46.240 inscrições em todo o país

autoestima e valorização
pessoal, e fortalece a refle-
xão sobre a possibilidade
de construção de um novo

projeto de vida.
– Podemos observar que

estes adolescentes tornam-
se multiplicadores desta

possibilidade em suas famí-
lias e comunidades, estimu-
lando a participação de ou-
tras pessoas em processos

seletivos similares – con-
cluiu Luanna Vital, direto-
ra da Divisão de Pedagogia
do Degase.

Rio de Janeiro

A Secretaria de Estado
de Fazenda do Rio de Janei-
ro (Sefaz-RJ) e a Superinten-
dência de Polícia Rodoviária
Federal (PRF) no estado assi-
naram, nesta terça-feira (15),
acordo de cooperação técni-
ca que prevê o intercâmbio
de informações, dados, tec-
nologia, capacitação e apoio
logístico, com o objetivo de
aprimorar ações conjuntas
de combate à sonegação no
Estado do Rio. Um dos pon-
tos do acordo é a oferta de
cursos de capacitação da
PRF para servidores da Se-
faz-RJ. Da mesma maneira,
a Fazenda abrirá oportuni-
dades de treinamento para
policiais rodoviários fede-
rais.

Ainda segundo o acordo,
a Sefaz-RJ passará a ter
acesso ao Sistema Policial
Indicativo de Abordagem
(Spia), criado pela PRF,
que, por sua vez, poderá
acessar o sistema da Sefaz-
RJ. Nos dois casos, as infor-
mações serão restritas aos
agentes de inteligência dos
dois órgãos.

- O convênio vai ajudar
bastante na continuidade do
trabalho que já vem sendo
realizado em diversas áreas.
Vamos ter uma maior celeri-
dade na identificação dessas
sonegações e o encaminha-
mento imediato ao Ministé-
rio Público - afirmou o se-
cretário de Estado de Fazen-

São Paulo

O apresentador Silvio
Santos, do SBT, se encontrou
com o presidente Jair Bolso-
naro (Sem partido) na terça-
feira, 15 de dezembro, em ce-
rimônia de lançamento de
selo dos Correios em home-
nagem aos 90 anos do apre-
sentador.

Também estiveram pre-
sentes Fábio Faria (PSD-
RN), ministro das comunica-
ções e genro de Silvio San-
tos, e Floriano Peixoto, presi-
dente dos Correios. Apenas
os dois utilizaram máscaras
durante o momento.

O selo, que foi anuncia-
do pelos Correios no último
dia 12 de dezembro, seu
aniversário, traz uma foto
de Silvio Santos sorrindo
ao lado da inscrição “90
anos” e a assinatura do
apresentador.

Durante a cerimônia, o
Silvio afirmou que “simpa-
tiza” com o presidente. “O
pessoal fala: ‘Silvio Santos
tem carisma’. O que é ca-
risma? Não sei. Não apren-
de na escola, é carisma, é
inexplicável. O pessoal gos-
ta do Bolsonaro da maneira
como o Bolsonaro é”, disse.

Bolsonaro retribuiu os
elogios: “O senhor tem um
carisma que ninguém conse-
gue entender. É uma realida-
de, está no sangue, na sua

Rio de Janeiro

Cantora Anitta contou
pela primeira vez que foi
vítima de estupro aos 14
anos de idade. A cantora
fez a revelação no primei-
ro episódio de Anitta
Made in Honório, que es-
treou na madrugada desta
quarta-feira, 16, na Netflix.
“Eu nunca expus isso em
público. Eu sempre me co-
loquei numas relações
meio abusivas e, quando
eu tinha 14 pra 15 anos,
eu conheci uma pessoa.
Eu tinha medo dele. Ele
era autoritário comigo, fa-
lava de forma autoritária
(...) Ele estava muito nervo-
so e eu estava com bastan-
te medo das reações dele
quando ele estava estressa-
do, e eu acabei perguntan-
do se ele queria ir pra um
lugar só nós dois”, conta

Sefaz-RJ e PRF assinam acordo
para aprimorar fiscalização
contra a sonegação fiscal

da, Guilherme Mercês.
Silvinei Vasques, superin-

tendente da PRF no Rio, des-
tacou a importância da coo-
peração entre os órgãos:

- Hoje é um dia muito es-
pecial. Naturalmente, as ope-
rações vão passar a aconte-
cer com mais velocidade e
intensidade.

Operação conjunta contra a

sonegação no setor de

combustíveis

O acordo foi assinado du-
rante entrevista coletiva que
aconteceu na manhã desta
terça-feira, na sede do Minis-
tério Público do Estado do
Rio de Janeiro (MPRJ). Na
ocasião, foram informados
detalhes sobre a Operação
Desvio de Rota, realizada
pela Sefaz-RJ, PRF e MPRJ,
por meio do Grupo de Atua-
ção Especial de Combate ao
Crime Organizado (Gaeco/
MPRJ) e do Grupo de Atua-
ção Especializada em Sone-
gação Fiscal (Gaesf/MPRJ).
A ação teve o objetivo de
desmontar uma organização
criminosa especializada no
transporte de combustível
sem documentação válida
para o Rio de Janeiro, cum-
prindo mandados de busca e
apreensão em 28 endereços
nos estados do Rio e de São
Paulo.

A ação contou com apoio
da Coordenadoria de Segu-
rança e Inteligência (CSI/

MPRJ) e da Corregedoria da
Polícia Militar do Estado do
Rio de Janeiro (PMERJ),
além da Coordenadoria de
Segurança e Inteligência  do
MPRJ e do Gaeco do MP de
São Paulo. A estimativa é
que a fraude tenha resultado
em uma sonegação de cerca
de R$ 1 bilhão em ICMS.

O trabalho teve origem
nas fiscalizações promovidas
pela Sefaz-RJ nas cargas de
combustíveis que circularam
pelas estradas do estado. Du-
rante as investigações, que
duraram cerca de um ano e
meio, foram apreendidas
mais de 70 carretas transpor-
tando etanol com irregulari-
dades fiscais, totalizando cer-
ca de 3 milhões de litros do
combustível.

Guilherme Mercês para-
benizou o trabalho de todos
os envolvidos na operação.

- A Secretaria de Fazenda
vem atuando nesse tema há
bastante tempo, contribuin-
do com as investigações do
Ministério Público e da Polí-
cia Rodoviária Federal. Esse
combustível sem o pagamen-
to de ICMS chegava aos pos-
tos com um subpreço, geran-
do uma concorrência desleal
e sustentando essa organiza-
ção criminosa. Um dos pró-
ximos passos é identificar e
autuar os postos que rece-
bem e revendem esse com-
bustível mais barato por
causa da sonegação fiscal -
explicou.
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Objetivo é promover intercâmbio de dados, tecnologia e capacitação

Ao lado de Bolsonaro, Silvio Santos recebe
selo em homenagem a seus 90 anos

simpatia, no seu sorriso ca-
racterístico. Assim sendo,
nada como, em vida, imorta-
lizar a sua pessoa aqui no
Brasil”.

Silvio Santos já se encon-
trou com outros presidentes
da República, como Fernan-
do Collor, José Sarney, Ita-
mar Franco, Fernando Hen-
rique Cardoso, Lula, Dilma
Rousseff  e Michel Temer em
diversas ocasiões no passa-
do. Em maio de 2019, rece-
beu o próprio Bolsonaro em
seu programa de TV.

O apresentador também
já se articulou, principal-
mente na segunda metade
da década de 1980, para ten-

Selos estão disponíveis nas agências e loja virtual dos Correios

Cantora Anitta revela que foi estuprada aos 14
anos: ‘parei de achar que culpa era minha’

Anitta.
“Rapidamente, na mes-

ma hora, ele parou o es-
tresse dele e perguntou se
eu tinha certeza. Eu falei
que sim. Mas hoje eu te-
nho plena certeza que eu
falei sim porque eu estava
morrendo de medo do es-
tresse dele.”

“Quando cheguei lá, eu
realizei que não era certo
eu fazer aquilo por medo
nem nada. E falei que não
queria mais. Mas ele não
ouviu. Ele não falou nada.
Só seguiu fazendo o que
ele queria fazer. Quando
ele acabou, ele saiu, foi
abrir uma cerveja e fiquei
olhando pra cama cheia de
sangue”, recorda a canto-
ra, aos prantos.

“Faz muito pouco tem-
po que eu parei de achar
que isso é culpa minha,
que eu parei de achar que

eu causei isso pra mim. E
eu sempre tive medo do
que as pessoas iam falar:
‘Como ela pode ter sofrido
isso e hoje ser tão sexual,
ser tão aberta?’. Eu não
sei”, relatou.

A artista, que, na verda-
de, se chama Larissa de
Macedo Machado, revelou
ainda que criou a persona-
gem Anitta a partir deste
episódio. “Para todos vocês
que se perguntam de onde
nasceu a Anitta, nasceu
daí. Da minha vontade e
necessidade de ser uma
mulher corajosa que nunca
ninguém pudesse machu-
car, que nunca ninguém
pudesse fazer chorar, que
nunca ninguém pudesse
magoar”.

Por Bárbara Correa, estagi-
ária sob supervisão de

Charlise Morais

tar disputar eleições para
prefeito de São Paulo e pre-
sidente do Brasil. As tentati-
vas, porém, não foram adi-
ante. Segundo o site do TSE,
Silvio Santos é atualmente
afiliado ao DEM-SP.

Preço

O preço da folha de selos
em homenagem ao aniversá-
rio de 90 anos de Silvio San-
tos é de R$ 47,80, podendo
passar a R$ 36 a partir da
segunda unidade adquirida.
A compra pode ser feita nas
agências e na loja virtual
dos correios, por tempo limi-
tado.

Alan Santos
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Santos, SP

A incerteza do torcedor
do Santos em relação ao
comportamento de sua equi-
pe na partida de volta das
quartas de final da Liberta-
dores contra o Grêmio, se
transformou em confiança
em pouquíssimos segundos
de jogo - 11, para ser mais
preciso. Após Kaio Jorge
abrir o placar no primeiro
lance do jogo na Vila Belmi-
ro, a certeza de que o time
está pronto para brigar pelo
título bateu em todos os
santistas. O time do técnico
Cuca mostrou disposição e
atitude e venceu o adversário
por 4 a 1 com facilidade, ga-
rantindo um lugar nas semi-
finais da competição sul-ame-
ricana mais uma vez.

O Santos, que não chegava
entre os quatro melhores da
Libertadores havia oito anos,
espera agora o vencedor do
confronto entre Boca Juniors
e Racing.

O time entrou em campo
eletrificado. Após o apito ini-
cial, o time subiu suas li-
nhas de marcação e fez o
meia do Grêmio Jean Pyer-

Buenos Aires, Argentina

Único representante bra-
sileiro nas quartas de final
da Copa Sul-Americana, o
Bahia não seguirá sonhan-
do com o título inédito
Após derrota, por 3 a 2, na
Fonte Nova, em Salvador,
os comandados de Mano
Menezes perderam nova-
mente, agora por 1 a 0,
para o Defensa y Justicia,
na noite desta quarta-feira,
no estádio Norberto “Tito”
Tomaghello, na região me-
tropolitana de Buenos Ai-
res.

Precisando desesperada-
mente da vitória, o Bahia
começou melhor a partida
e, com nove minutos da
etapa inicial, teve dois bons
momentos. Primeiro, com
Nino Paraíba, chutando por
cima do travessão; depois,
com Élber, parando em de-
fesa de Unsain.

O Defensa y Justicia
equilibrou as ações e só
voltou a ser ameaçado aos
24, quando Gregore fez boa
jogada e cruzou para Ramí-
rez, que girou bem e man-
dou para fora. A melhor
chance mandante saiu em
lance curioso, aos 30, já que
Ronaldo foi tentar afastar e
quase marcou contra.

Imediatamente a seguir,
Gilberto arriscou de longe
e quase marcou um lindo
gol para os baianos. Rossi,
aos 42, teve três finaliza-
ções em sequência e, na
melhor delas, na primeira,
batida, carimbou o traves-

Santos atropela o Grêmio na Vila
e se garante na semifinal da Libertadores

re, que voltava de contusão e
era uma das armas de Rena-
to Gaúcho para melhorar o
rendimento ofensivo de seu
time, virar para a sua pró-
pria defesa.

Pressionado, ele tomou
uma decisão ruim e recuou a
bola curta para o goleiro Van-
derlei, mas longa para o za-
gueiro David Braz. O atacante
Kaio Jorge partiu em veloci-
dade, passou pelos dois adver-
sários e só tocou para abriu o
placar, mudando a história do
confronto. O gol foi 5.º mais
rápido em toda a história da
competição.

Se o Santos entrou em
campo disposto a definir rapi-
damente a sua classificação, o
Grêmio, tão celebrado como
clube copeiro, se comportou
diferente desta vez. Sem vi-
brar, acuado, amedrontado. O
clube gaúcho pagou um preço
alto pela forma como se por-
tou em campo.

Cuca mostrou uma rara
combinação de acerto tático e
motivação perfeita. É um téc-
nico que joga junto de seus
atletas. Foi assim no Atlético-
MG, campeão da Libertadores
em 2013 e no Palmeiras, cam-

Rio de Janeiro

Representada por líderes
de diferentes movimentos
negros, a Frente Nacional
Antirracista esteve na sede
da CBF nesta terça-feira (15)
para apresentar programas
de combate ao racismo no
futebol brasileiro. O grupo
se reuniu com o Presidente
da CBF, Rogério Caboclo, e
foi liderado por dois dirigen-
tes da Central Única das Fa-
velas (CUFA): Preto Zezé,
Presidente da entidade, e
Celso Athayde, Fundador da
organização.

Além dos integrantes da
CUFA, o grupo contou ainda
com as presenças de: Laura
Astrolabio, da Tenda das
Candidata; Geraldo Coelho,
da Frente Favela Brasil;
Marcelo Santos, do Centro
de Articulação de Popula-
ções Marginalizadas (CEAP);
Anderson Quack, da Funda-
ção Zundara; Claudia Vitali-
no, da UNEGRO e Vitor Del
Rey, do Instituto Guetto. Du-
rante a reunião com o Presi-
dente da CBF, foram apre-
sentadas ideias de ações
para o combate do racismo
no futebol, como campanhas
publicitárias, ações afirmati-
vas para a inclusão de ne-
gros no mercado de trabalho
do futebol e projetos de for-
mação antirracista, entre
outras medidas.

Durante a pandemia da
Covid-19, a CBF promoveu a
Seleção Solidária, iniciativa
social de jogadores e comis-

peão brasileiro em 2016. Nesta
quarta-feira, com um minuto,
ele berrava no banco de reser-
vas: “Não é para diminuir o
ritmo. Não para”. O Santos
não parou. Aos dois minutos,
Marinho recebeu pela direita
e esticou a bola, entrando na
área e batendo firme para óti-
ma defesa de Vanderlei.

O Grêmio não tinha alter-
nativa, a não ser tentar ar-
riscar algo. E quase empatou
com o próprio Jean Pyerre,
que perdeu ótima chance aos
cinco minutos, escorando
cruzamento - a bola resvalou
no travessão.

O respiro gaúcho durou
pouco. Aos 16 minutos, em
um contra-ataque, Sandry pu-
xou o contra-ataque pelo
meio, tocou para Lucas Bra-
ga, que arrancou pela esquer-
da, passou como quis por Ore-
juela (que se sentiu uma con-
tusão muscular no lance) e
cruzou na medida para Mari-
nho fuzilar e marcar o segun-
do gol do Santos.

Até o final do primeiro
tempo, o Grêmio não perdeu
mais nenhuma chance. Mas o
Santos não mudou - o time
perdeu pelo menos mais duas

excelentes oportunidades para
aumentar o resultado.

O jogou foi para o interva-
lo e Renato Gaúcho mandou o
chileno Pinares a campo. Mas
o cenário não mudou muito e
o Santos chegou ao terceiro
gol. Após cobrança de escan-
teio de Marinho, Kaio Jorge
errou o chute, a bola bateu no
travessão, pegou efeito e mor-
reu no fundo do gol.

Renato Gaúcho mudou o
time. David Braz exigiu exce-
lente defesa de John Victor
em cobrança de falta. Diego
Souza perdeu chance clara
após cobrança de escanteio.
Pouco tempo depois, as altera-
ções deram resultado - Ferrei-
rinha cruzou na medida para
Thaciano diminuir aos 35.
Mas a resposta do Santos foi
rápida. Aos 38, Laércio rece-
beu cruzamento e cabeceou
para marcar o quarto gol da
equipe.

O Santos parte para as se-
mifinais. No começo de janei-
ro, o time vai encarar um gi-
gante argentino para tentar
chegar na decisão mais uma
vez. A equipe segue como
muita força na luta pelo tetra-
campeonato da Libertadores.

Frente Nacional Antirracista apresenta
projetos para o futebol à CBF

são técnica da Seleção Brasi-
leira que, em conjunto com
a Confederação, doou cerca
de R$ 5 milhões para ajudar
famílias desamparadas pela
doença. A doação foi realiza-
da através das entidades
Ação da Cidadania, Trans-
forma Brasil e pela Central
Única das Favelas (CUFA),
ajudando o sustento de mais
de 32 mil famílias.

“Já é um privilégio ter-
mos trabalhado juntos, já te-
mos alguns gols feitos e cer-
tamente faremos outros.
Pode contar com nosso
apoio. Tenho certeza que os
nossos trabalhos vão evoluir
rapidamente”, afirmou o
Presidente da CBF, Rogério
Caboclo.

Antes de falar sobre a
reunião desta terça-feira, o
Presidente da CUFA tam-
bém reforçou a importância
de ter uma entidade como a
CBF ao lado, ainda mais em
momentos tão delicados
como os últimos meses.

“Foram dois momentos
importantes para nós. Quero
agradecer este reconheci-
mento, este carinho. A CBF
esteve com a gente no pior
momento da humanidade,
principalmente atendendo
setores que estavam total-
mente vulneráveis, sem am-
paro nenhum, mobilizando
jogadores, atletas de toda a
sua rede para fazer um mo-
vimento de ajuda em escala
para o país inteiro. A CUFA
foi a interface entre pessoas
que precisam e a CBF. Fize-

mos um gol de placa na ci-
dadania e um gol de placa
na sociedade. Ser recebido
na CBF desta forma nos dei-
xa cheios de orgulho. Esta-
mos em mais de cinco mil
favelas, ajudando mais de
nove milhões de pessoas, e a
CBF é parte desta vitória”,
declarou Preto Zezé.

Um dos doadores da Sele-
ção Solidária, o técnico Tite,
da Seleção Brasileira, parti-
cipou do encontro com os
representantes da Frente
Nacional Antirracista. Em
fala direcionada aos dirigen-
tes da CUFA, Tite agradeceu
pela possibilidade de fazer a
diferença com a Seleção Soli-
dária.

“Vocês nos fizeram repre-
sentar, eu me senti uma pes-
soa melhor, na medida que
nós conseguimos, de alguma
forma, contribuir, junto com
tantas outras pessoas, para
ter um pouquinho mais de
igualdade social, para ter um
pouquinho mais de oportuni-
dades. Isso me deixa muito
feliz e gratificado”, disse o
treinador da Seleção Brasi-
leira.

A reunião também con-
tou com a participação do
Secretário-Geral da CBF,
Walter Feldman, e da Coor-
denadora de Competições
Femininas, Aline Pellegrino.
Ao Presidente Rogério Cabo-
clo, foi entregue um mani-
festo assinado pelas mais de
500 instituições e fundações
que compõem a Frente Naci-
onal Antirracista. Fundador

da CUFA e ex-Presidente da
entidade, Celso Athayde des-
tacou o simbolismo que tem
ser recebido desta forma na
Casa do Futebol Brasileiro.

“Essa reunião é históri-
ca. A gente está vindo de
uma sequência de sucesso,
temos recebido uma respos-
ta positiva da sociedade.
Normalmente a gente só re-
clama, coloca uma agenda
muito de preocupação pelo
olhar do asfalto. Mas, na
verdade, quando a gente re-
clama, quando a geste ques-
tiona, é por conta de uma
necessidade. E nesse mo-
mento a compreensão passa
a ser outra, não de questio-
namento, mas de construção
de uma nova política nacio-
nal em relação aos outros
segmentos. Com o presiden-
te nos recebendo e abraçan-
do nossa agenda, isto sinali-
za para a sociedade que o
esporte, quando a gente per-
cebe que instituições sérias
como a CBF, importantes,
que abraçam essa bandeira,
a gente começa a quebrar
uma serie de estigmas e
construir novas identidades
a partir destas manifesta-
ções”, frisou Celso Athayde.

Após a reunião, o Presi-
dente da CBF presenteou
Preto Zezé e Celso Athayde
com placas de reconheci-
mento pelo trabalho realiza-
do contra o racismo na soci-
edade brasileira. Os dois
ainda receberam uniformes
personalizados da Seleção
Brasileira.

Bahia volta a perder
para o Defensa y

Justicia e está eliminado
da Sul-Americana

são.
A etapa complementar

teve ritmo alucinante nos
minutos iniciais. Aos dois,
Brian Romero limpou Er-
nando e bateu, sem força,
mas com perigo. Depois,
aos quatro, Élber recebeu
de Juninho Capixaba e pa-
rou em ótima ação do golei-
ro Unsain. Os donos da
casa quase marcaram aos
17, com Brian Romero, que
exigiu grande intervenção
de Douglas Friedrich.

Se a situação do Bahia
se encaminhava para um
drama, tudo ficou ainda
mais difícil aos 25, quando
Rossi recebeu cartão ver-
melho e deixou os brasilei-
ros com um jogador a me-
nos. Mas este cenário du-
rou pouco, já que, aos 29,
Acevedo levou o segundo
amarelo e também foi ex-
pulso, igualando o duelo
em dez jogadores para cada
lado.

O único gol do duelo
saiu aos 41, quando Walter
Bou acionou Braian Rome-
ro, que apostou corrida
com Juninho Capixaba e
tocou na saída do goleiro
visitante. Walbert Bou, aos
45, arriscando de fora da
área, ainda quase ampliou.

Lutando contra o rebai-
xamento no Brasileiro, mas
sonhando com vaga para a
edição de 2021 da Copa Sul-
Americana, o Bahia volta a
campo pelo Brasileirão às
18h15 do próximo domingo,
quando visita o Flamengo,
no Maracanã.

DEFENSA Y JUSTICIA 1 X 0 BAHIA

DEFENSA Y JUSTICIA - Unsain; Brítez, Frías, Héctor Martínez e Paredes (Breitenbruch); Ace-
vedo e Larralde (Escalante); Rius (Walter Bou), Pizzini (Enzo Fernández) e Isnaldo; Braian Romero
(Loaiza). Técnico: Hernán Crespo. BAHIA - Douglas Friedrich; Nino Paraíba (Daniel), Ernando,
Juninho e Juninho Capixaba; Ronaldo (Gabriel Novaes) e Gregore; Juan Ramírez (Rodriguinho);
Rossi, Gilberto (Zeca) e Élber (Clayson). Técnico: Mano Menezes. GOL - Braian Romero, aos
41 minutos do segundo tempo. CARTÕES AMARELOS - Larralde, Paredes, Acevedo (Defensa
y Justicia); Gregore, Clayson (Bahia). CARTÕES VERMELHOS - Acevedo (Defensa y Justicia);
Rossi (Bahia). ÁRBITRO - Eder Aquino (Paraguai). RENDA E PÚBLICO - Portões fechados.
LOCAL - Estádio Norberto Tomaghello, em Florencio Varela (Argentina).

Goiânia, GO

Ainda preocupado com
a ameaça de rebaixamen-
to, o Atlético-GO conquis-
tou a sua segunda vitória
seguida ao bater o Flumi-
nense, por 2 a 1, nesta
quarta-feira, no estádio
Antônio Accioly, pela 26.ª
rodada do Campeonato
Brasileiro. O time goiano
passou a ocupar a cômoda
nona posição, com 34 pon-
tos, além de impedir que o
time carioca se aproximas-
se dos primeiros coloca-
dos, permanecendo com 40
pontos, em sétimo lugar.

O Fluminense vinha de
empate por 1 a 1 no clássi-
co com o Vasco e não teve
uma boa atuação. Errou
muitos passes, criou pou-
cas chances de gol e foi
pouco competitivo. O Atlé-
tico-GO tinha vencido o
Ceará, por 2 a 1, no Caste-
lão, e aproveitou a confi-
ança para somar três pon-
tos valiosos com muita
aplicação e dedicação.

No começo, o Atlético-
GO se deu melhor. Por es-
tar bem posicionado, não

Atlético-GO supera o Fluminense e
emplaca a segunda vitória consecutiva

Com o resultado, o Tricolor perdeu a chance de entrar no G4
correu riscos na parte de-
fensiva e, ao mesmo tem-
po, ficou pronto para apro-
veitar as falhas de erros
de passes do Fluminense.
Por conta disso, o jogo fi-
cou equilibrado até os 30
minutos.

Mas no fim do primei-
ro tempo, o time goiano
passou a apertar a saída
de bola carioca e começou
a criar chances. Aos 36
minutos, após cruzamento
de Dudu, o meia Gustavo
Ferrareis cabeceou para
fora. Três minutos depois,
Yuri saiu jogando errado
e a bola ficou nos pés dos
atleticanos. Marlon Freitas
fez o passe na área para
Chico que finalizou dese-
quilibrado. O goleiro Mar-
cos Felipe evitou o gol ao
esticar o pé esquerdo.

O gol estava maduro e
saiu aos 42 minutos. Desta
vez, a bola foi roubada no
meio-campo, com Ferra-
reis lançando Marlon Frei-
tas pelo lado direito. Ele
caminhou até dentro da
área e cruzou rasteiro. A
bola atravessou toda a pe-
quena área até a segunda

trave, onde Wellington
Rato completou com um
leve toque para as redes.

Com o atacante Fer-
nando Pacheco no lugar
do meia Michel Araújo, o
Fluminense começou o se-
gundo tempo mais adian-
tado. Mesmo tendo mais
posse de bola, o time cari-
oca abria espaços para os
contra-ataques goianos.
Parecia ser um risco assu-
mido pelo técnico Marcão,
efetivado no lugar de Oda-
ir Hellmann, que se trans-
feriu ao futebol árabe.

Pagou para ver e quase
custou o segundo gol atle-
ticano aos 17 minutos. We-
llington Rato ajeitou a
bola na linha da grande
área e chutou forte a no
alto. O goleiro Marcos Fe-
lipe fez grande defesa, tro-
cando de mãos e espal-
mando para escanteio. O
Fluminense tinha, como
sempre, suas esperanças
depositadas no meia Nenê.
Ele cruzou rasteiro em di-
reção à pequena área, mas
Hudson chegou atrasado
de carrinho para tentar
completar, aos 22 minutos.

Os técnicos continua-
ram com as substituições:
o Atlético para reforçar a
marcação e o Fluminense
para tentar ganhar pode-
rio ofensivo e, quem sabe,
empatar. Com a ajuda do
VAR, o Atlético-GO teve
um pênalti a seu favor.
Após escanteio, desequili-
brado, a bola tocou no
braço direito de Nenê. O
curioso é que o meia Nenê
já tinha sido trocado por
Ganso antes do árbitro
consultar o VAR, portanto,
soube da penalidade sen-
tando no banco de reser-
vas.

O goleiro Jean cobrou
o pênalti com categoria,
sem tomar distância e des-
locando Marcos Felipe que
caiu do lado direito, com a
bola entrando mansamen-
te do outro lado aos 42 mi-
nutos. O Fluminense
achou o seu gol aos 47 mi-
nutos, após um levanta-
mento de Lucca e que Fe-
lippe Cardoso desviou de
cabeça, após saída errada
do goleiro Jean, que trom-
bou com o zagueiro João
Victor.

ATLÉTICO-GO 2 X 1 FLUMINENSE

ATLÉTICO-GO - Jean; Dudu, João Victor, Éder e Natanael; Pereira, Marlon Freitas, Gustavo
Ferrareis (Danilo Gomes), Chico (Oliveira) e Wellington Rato (Janderson); Zé Roberto (Rober-
son). Técnico: Marcelo Cabo. FLUMINENSE - Marcos Felipe; Igor Julião, Luccas Claro (Matheus
Ferraz), Nino e Danilo Barcelos; Hudson, Yuri Lima (Lucca), Michel Araújo (Fernando Pacheco)
e Nenê (Ganso); Fred e Marcos Paulo (Felippe Cardoso). Técnico: Marcão. GOLS - Wellington
Rato, aos 42 minutos do primeiro tempo. Jean, aos 42, e Felippe Cardoso, aos 47 minutos do
segundo tempo. ÁRBITRO - Rodrigo Dalonso Ferreira (SC). CARTÕES AMARELOS - Natanael
e Roberson (Atlético). Hudson, Ganso, Fernando Pacheco e Lucca (Fluminense). RENDA E
PÚBLICO - Portões fechados. LOCAL - Estádio Antônio Accioly, em Goiânia (GO).

Mailson Santana

Fluminense errou muitos passes, criou poucas chances de gol e foi
pouco competitivo

Os times só voltam a
campo agora após o Natal,
num ano atípico marcado
pela pandemia da covid-19.
Em 26 de dezembro, o Flu-
minense vai receber o lí-

der São Paulo, no Maraca-
nã, às 21 horas. Um dia
depois, o Atlético-GO en-
frentará o Grêmio, em
Porto Alegre, a partir das
20h30.
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